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ВАЖНЫЕ ЗАДАЧИ 
СТРОИТЕЛЕЙ

Контрольные цифры семилетне
го плана определяют рубежи, ко
торые должен взять советский 
народ за семилетие. Один из 
высоких рубежей предстоит взять 
строителям. За семь лет в капи
тальное строительство будет вло
жено почти столько же средств, 
сколько было вложено за все го
ды Советской власти.

Большой объем работ пред
стоит выполнить и строителям 
Томской области. Капитальные 
вложения за семилетие по Том
скому совнархозу составят около 
6,5 миллиарда рублей. Около 
полумиллиарда вкладывается в 
развитие местной промышленно
сти.

Много дел предстоит строи
телям Томска и области в первом 
roijy семилетки. Только коллектив 
тгйста № 97 должен выполнить 
строительно-монтажных работ на 
150 миллионов рублей, сделать в 
два раза больше, чем в прошлом 
году. Строительно-монтажные ра
боты стоимостью в 67 миллионов 
рублей должны произвести работ
ники треста «Томлесжелдор-1 
строй». I

Вот почему сейчас важны широ-, 
кий размах соревнования строите-' 
лей, внедрение новой техноло. | 
ГИ И . Этого не поняли руководите-1 
ли многих строительных организа
ций области. Они долго раскачи
вались, медлили с подготовитель
ными работами. Лишь коллектив 
стройуправ.ления ГРЭС-П перевы
полнил п.ланы января и февраля. 
Коллективы трестов № 97, 
«Томскстрой», <<Томлесже.лдор- 
строй» не справились с планами.

Особенно п.чохо работает самый 
крупный в области трест № 97. В 
январе ни одно из управлений 
треста не справи.лось с п.ланом. в 
йзеврале лишь коллектив 
МДО-135 выполнил месячное за
дание.

Немногим лучше показатели у 
^(оллективов трестов «Томлесжел- 
дорстрой» и .<СГом£КСтрой».

Руководители этих трестов ча
сто объясняют отставание недо
статком материалов, отсутствием 
проектов. Но порой за этими 
ссылками скрываются вопиющие 
недостатки в организации труда и 
производства, плохое использова
ние техники, пренебрежение к пе
редовому опыт.у, к советам рабо- 
чих-новаторов.

В МДО-131 треста «Том.чес- 
желдорстрой» больше тысячи ра
бочих, много техники. Но боль
шие возможности из-за негодных 
методов руководства стройками 
начальника отряда тов. Чернухи 
испо.льзуются плохо. Простои 
строителей и механизмов привели 
к тому, что производительность 
труда рабочих здесь составляет 
60 процентов к плану, а государ
ственный план в январе выполнен 
был на 62 процента, в феврале— 
на 59.

Много недостатков в использо
вании механизмов, в расстановке 
людей, в расходовании строймате
риалов, в организации производ
ства на стройках треста № 97, на 
участках треста «Томскстрой».

Идет к концу первый квартал 
1959 года. Строители нашей об
ласти обязаны преодолеть отста
вание, добиться таких темпов, ко
торые позволили бы досрочно за
вершить первый год семилетки. 
Для этого надо пустить в ход все 
резервы.

Многие бригады строек Томска 
живо подхватили почин передовых 
коллективов страны, бросивших 
призыв о досрочном выполнении 
семилетки. Бригада монтажников 
Ивана Торшина из УНР-768 вы
ступила инициатором выполнения 
семилетки за 5 лет. В соревнова
ние за выполнение семилетки за 
5 лет включились бпигада тов. 
Бондаренко из УНР- 290, экскава
торщики УНР-739 тт. Рязанов и 
Вилько и другие коллективы и 
строители.

Партийные, профсоюзные, ком
сомольские организации и хозяй
ственные руководители должны 
возглавить этот патриотический 
подъем строителей, создать сорев
нующимся условия для выполне
ния обязательств. Необходимо 
внедрять на стройках Томска и 
области индустриальные методы 
строительства, передовую техно
логию. Следует взять под конт
роль использование механизмов, 
принять самые энергичные меры, 
чтобы обеспечить экономию и бе
режное расходование материалов.

Следует сосредоточить силы на 
пусковых объектах, разработать 
графики ввода их в строй, обес
печить неуклонное выполнение 
этих графиков. Небходимо обеспе
чить ввод в строй жилых домов 
строго по месяцам.

Успех дела решит организаци
онная работа на строительных 
площадках. На каждой площадке 
надо сделать соревнование жи
вым, действенным, обеспечить его 
гласность. Строители должны 
знать успехи и неудачи своих то
варищей по управлению, тресту. 
Надо поощрять передовиков, ши
роко рассказывать об их успехах, 
внедрять, а не только популяри
зировать их опыт, помогать отста
ющим.

В соревнование за досрочное 
выполнение семилетнего плана 
должны включиться работники 
предприятий промышленности
стройматериалов, в первую оче
редь кирпичных заводов, которые 
еще плохо обеспечивают строите
лей кирпичом, а также коллекти
вы комбинатов треста «Стройде- 
таль». Их задача — полностью 
удовлетворять потребности строек 
в строительных материалах, боль
ше давать сборного железобетона, 
чтобы индустриа.пизировать строи
тельство, быстрее осваивать про
изводство новых материалов.

В об стакш е  сердениэетк и д р р б ы
Пребывание Н. С. Хрущева в Лейпциге

ЛЕИПЦИГ, 7 марта. (Корр. ТАСС).
Сегодня в Лейпциге про.ходит тради
ционная общегерманская конферен
ция рабочих. Это важное событие в 
жизни трудящихся обоих герман
ских государств. Конференция яв
ляется форумом, на котором рабо
чие и профсоюзные активисты 
ГДР и Западной Германии обменива
ются мнениями по насущным воп
росам, волнующим весь немецкий 
народ. В центре внимания нынеш
ней конференции стоят проблема за
ключения мирного договора с Гер
манией и другие связанные с этим 
вопросы. Конференция проходит под 
лозунгом «Совместно боритесь про
тив милитаризма и угрозы атомной 
войны, за ми[1ный договор, соци
альную обеспеченность, за нацио
нальное возрождение Германии».

Постоянный комитет по созыву 
пбщегерманских конференций рабо
чих направил Н. С. Хрущеву пись
мо, в котором пригласил его посе
тить конференцию.

Н. С. Хрущев принял это пригла
шение и сегодня после по.чудня при
был в здание, где происходит кон
ференция. Встреча Н. С. Хрущева с 
представителями рабочего класса 
обоих германских государств, про
ходившая в обстановке теплоты, 
сердечности и братской дружбы.

произвела незабываемое впечатление 
на участников конференции и всех 
присутствующих в зале. В момент, 
когда Н. С. Хрущев вместе с
В. Ульбрихтом и 0. Гротеволем во
шли в зал, возникла бурная овация, 
продолжавшаяся несколько минут. В 
зале беспрерывно ра.здавались воз
гласы: «Да здравствует товарищ 
Хрущев!», «Да здравствует товарищ 
Ульбрихт!», «Да здравствует прави
тельство ГДР во главе с товарищем 
Гротеволем!», «Да здравствует не
рушимая дружба между народами 
СССР и ГДР!», «Да .здравствует ла
герь мира во главе с Советским Со
юзом!»

Н. С. Хрущев, В. Ульбрихт, 
0. Гротеволь занимают места в пре
зидиуме. Почетным гостям препод
носят букеты цветов. В президиуме 
также находятся члены Политбюро 
ПК СЕПГ Г. Матери и Г. Варнке, 
первый секретарь ЦК КПГ М. Рей
ман и другие.

Конференция продолжает свою ра
боту. Выступающие говорят о необ
ходимости сплочения всех сил не
мецкого рабочего класса к борьбе за 
мирный договор и объединение Pepj- 
мании на мирной и демократической 
основе. Пни приветствуют предложе
ния СССР по германскому и запад
ноберлинскому вопросам.

В зале вновь возникает бурная 
овация, когда председательствую
щий предоставляет слово Н. С. Хру
щеву. Его яркая содержательная 
речь, посвященная вопросам между
народного положения и международ
ного рабочего движения, была вы
слушана с огромным вниманием. 
Речь И. С. Хрущева неоднократно 
прерывалась бурными апло.дпсчен- 
тами.

В конце речи on выразил удовлет
ворение своей поездкой в Герман
скую Демократическую Республику 
и сказал, что выступление на обще
германской рабочей конференции 
явилось для него драгоценным по
дарком.

Заключительные слова Н. С. Хру
щева «Да здравствует коммуни:!м! 
Да здравствует мир во всем мире!» 
тонут в возгласах «ура». Один из 
участников конференции поднимает
ся в президиум и крепко обнимает 
Никиту Сергеевича. Все встают, 
бурно аплодируют, раздаются воз
гласы «ура».

Участники конференции поют 
партийный гимн «Интернационал».

На конференции тепло встречен
ный присутствующими выступил 
также Вальтер Ульбрихт.

А. ТГОПАЕВ, Вл. ИВАНОВ.

Прибытие Н. С. Хрущева в Берлин
Массовый митинг в Берлине

БЕРЛИН, 8 марта.,(Корр. ТАСС).
Вчера вечером в Берлин прибыл 
Председатель Совета Министров 
СССР И. С. Хрущев. Жители столи
цы Германской Демократической 
Республики устроили ему теплую и 
сердечную встречу. Демократиче
ский Берлин украшен, как в са
мый большой праздник. На зданиях 
Флаги Германской Демократической 
Республики и Советского Союза, по
всюду эмблемы общества германо- 
советской дружбы, портреты 
Н. С. Хрущева, К. Е, Ворошилова, 
Вильгельма Пика, Вальтера Уль
брихта, Отто Гротеволя, полотнища

с надписями: «Братский привет 
товарищу Н. С. Хрущеву!», «Привет 
строителям коммунизма!». Можно 
видеть- и такие надписи: «Привет 
товарищу Н. С. Хрущеву от жите
лей нашего дома!» Так радушно 
берлинцы встречают самых лучших 
своих друзей.

Тысячи людей стоят шпалерами 
вдоль центральной магистрали горо
да, по которой двигается автоколон
на. Автоколонна въезжает на пло
щадь Франкфуртрр-Тор, где 
Н. С. Хрущева бурными аплодисмен
тами и возгласами «ура» встречают

десятки тысяч пришедших сюда 
берлинцев.

Н. С. Хрущев, руководители Со
циалистической единой партии Гер
мании и правительства ГДР подни
маются на трибуну. Вновь гремит 
овация.

С приветствеипыми речами вы
ступили первый секретарь организа
ции СЕПГ Большого Берлина 
П. Фернер и обер-бургомистр Боль
шого Берлина Ф. Эберт.

Затем к участникам митинга 
обратился с речью горячо встречен
ный присутствующими Н. С. Хру
щев. А. ТЮПАЕВ, Вл. ИВАНОВ.

ПРИЕМ В БЕРЛИНСКОЙ ГОРОДСКОЙ РАТУШ Е 
В ЧЕСТЬ тов. Н. С. ХРУЩ ЕВА

БЕРЛИН, 8 марта. (ТАСС). Сего
дня первый секретарь Центрального 
комитета Социалистической единой 
партии Германии В. Ульбрихт и 
председатель Совета министров Гер
манской Демократической Республи
ки 0. Гротеволь устроили в берлин
ской городской ратуше большой 
прием по 'Случаю пребывания в Гер
манской Демократической Республи
ке Первого секретаря Центрального 
Комитета Коммунистической партии 
Советского Союза й Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева.

На приеме были Н. С. Хрущев, 
заместитель министра иностранных 
дел СССР В. А. Зорин и другие со
провождающие Н.' С. Хрущева лица, 
посол СССР в Германской Демокра
тической Республике М. Г. Перву
хин, главнокомандующий группой 
советских войск в Германии генерал 
армии М. В. Захаров, ответственные 
сотрудники посольству-ЦССЕ-.в .ГДР, 
генералы Советской Армии.
' На приеме присутствовали пред
седатель президиума Народной пала
ты Германской Демократической 
Республики П. Дикман, члены по
литбюро Центрального комитета

СЕПГ Г. Матери, Ф. Эберт, В. Штоф, 
Б. Лейшнер и другие руководящие 
деятели (Социалистической единой 
партии Германии, председатель на
ционального совета Национального 
Фронта демократической Германии 
3. Кпрренс, руководители демокра
тических партий, первый секретарь 
Центрального комитета КПГ М. Рей
ман и другие.

Во время приема 0. Гротеволь и 
Н. С. Хрущев обменялись речами.

Прием прошел в исключительно 
сердечной и дружественной обста
новке.

Т Р И У А Ф  С О В Е Т С К О -Г Е Р М А Н С К О Й
Д Р У Ж Б Ы
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Лекторий для партийно
советского актива

с  це.чью глубокого изучения ма
териалов XXI съезда КПСС в г. Том
ске для партийно-советского актива 
открыт лекторий.

Вчера состоялось первое занятие 
лектория, на котором профессор

К. П. Ярошевский прочел лекцию 

на тему: «XXI съезд КПСС о зако
номерностях перерастания социа

лизма в коммунизм».

Новое в строительетве круововлочиых домов

БЕРЛИН, 8 марта. (ТАСС). Пре
бывание в Бер.тине Председателя 
Совета Министров СССР Н. С. Хру
щева придает жизни столицы ГДР 
оттенок праздничности. Праздничная 
атмосфера ощущается и во внешнем 
облике города, одевшегося в празд
ничный наряд, и в том, что па ули
цах мо/кио слышать 1)азговоры о те
плом приеме, оказанном вчера вече
ром берлинцами советским тетям. 
Газеты,, сппбшаюшие о пребывании 
в ГДР Н. С. Хрущева, сегодня утром 
были раскуплены раньше обычного.

О приезде Н. С. Хрущева в Бер
лин и о состоявшемря вчера вечером 
на площади Франкфуртер-Тор гран
диозном митинге дружбы, в котором 
приняло участие около 300 тысяч 
жителей Берлина, сообщают на пер

вых полосах все берлинские демо
кратические газеты.

«Нейес Дейчланд» и «Бер,линер 
! цейтунг» помещают тексты высту
плении, произнесенных на митинге. 
Все газеты подробно описывают сер
дечную встречу, устроенную 
II. С. Хрущеву трудящимися обеих 
частей города.

«300 тысяч берлинцев радостно 
приветствуют Хрупщва», •— под
черкивает в заголовке к сообщению 
о митинге «Берлинер цейтунг». Га
зета называет митинг триумфом гер
мано-советской дружбы.

«Так,Берлин не п|)инпмал еще пи 
одного государственного деятеля»,—■ 
пишет орган либерально-демократи
ческой партии газета «Дер Мор
ген». Возвращаясь к  пребыванию

Н.' С. Хрущева в Лейпциге, «Дер 
Морген» отмечает: каждый знает, 
что посещение Хрущевым ярмарки 
было важным вкладом в дело взаи
мопонимания народов. Речи совет
ского государстпепипго деятеля, его 
беседы с участпикам1г ярмарки и;! 
многих, стран ц пеодипкратпо выра
жавшаяся ирц атом готовность все- 
сторошге развивать торговлю с ка
питалистическими государствами 
являются иеппроверж'имым свиде
тельством советской политики мир
ного сосуществования. Каж'дый, кто 
присутствовал при атом, почувство
вал в словах Хрущева noabmo" 
стремление советских людей к миру 
д также их готовность решительно 
выступить против всякого наруши
теля мира.

1
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Торж ественное собрание 
в Больш ом театре Сою за С С Р
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МОСКВА. Специальным конструкторским бюро «Прокатдеталь» 
Главмосстроя под руководством главного конструктора Николая 
Яковлевича Козлова разработана и внедрена в строительство тонко
стенная часторебристая железобетонная панель, изготовляемая на 
прокатном стане. Она имеет длину 10 метров, высоту 2,75 и пред
назначена для внутренних несущих межквартирных перегородок. 
Применение этих новых конструкций в крупноблочном строительстве 
позволяет ускорить монтаж домов, значительно удешев.ляет себе
стоимость каждого квадратного метра жилой площади.

На снимке; тонкостенная часторебристая железобетонная перего
родка, изготовленная на прокатном стане.

(Фотохроника ТАСС).

В обстановке всенародного поли
тического и трудового подъема, 
вызванного историческими решения
ми XXI съезда КПСС, отметили со
ветские люди Международный жен
ский день 8 марта. В честь этого 
дня на предприятиях, в учрежде
ниях, учебных заведениях, в колхо
зах и совхозах страны состоялись 
торжественные вечера и собрания.

...Большой театр Союза ССР. К 
18 часам ого заполнили лгенщины- 
производствеиницы, педагоги, врачи, 
деятельницы науки и культуры, 
сельского хо.зяйства. Здесь состоя
лось тор'.кествеиное собрание пред
ставителей партийных, советских и 
общественных оргаппзапий города 
Москвы, посвявгеиное Международ
ному женскому дню 8 марта.

Зал театра праздиимпп украшен. 
В глубшге сцены, утопающей в цве
тах, портрет Влгдимира Ильича Ле
нина.

Продолжительными аплодисмента
ми встречают собравшиеся появле
ние в президиуме товарищей 
А. Б. Аристова, Л. II. Брежнева, 
А. II. Кириченко, Ф. Р. Козлова, 
А. II. Микояна, Н. А. Суслова, 
R. А. Фурпевой, П. Н. Поспелова, 
А. Н. Косыгина, Д. С. Полянского.

Вместе с ними места в президиуме 
занимают вице-председатель Между
народной демократической федера

ции женнгин Долорес Ибаррури, 
старейшие ч.дены партии Е. Д. Ста
сова, Л. А. Фотпрва и А. В. Артюхи
на, секретарь ВЦСПС П. Н. Коробо
ва, министр социального обеспече
ния РСФСР Н. А. Муравьева и дру
гие.

Торжественное собрание открыва-т 
ет член бюро Московского городско
го комитета паптии, секретарь Ки
ровского РК КПСС тов. В. А. Коло
сова.

Под бурные аплодисменты в по
четный президиум собрания изби
рается Пре.зидиум ЦК КПСС.

С приветственными речами на 
собрании. выступили: работница 
фабрики имени Калинина Е. А. Ка
закова, доктор химических наук 
старшин научный сотрудник инсти
тута горючих 11п;опаемых Академии 
:ыук СССР Т. А. Кухарепко, доярка 
колхоза «Луч» Красиогорскогп рай
она Московской области II. А. Пп- 
бапова, студентка Московского госу- 
дарственпего университета имени 
Ломоносова М. Артеменко.

Бзволиованно звучали их слова, 
полные горячей любви, благодарно
сти и безграничной преданности 
родной Коммунистической партии, ее 
ленинскому Центральному Комитету. 
Ораторы говорили о счастье жить 
и трудиться в стране, где прояв
ляется такая теплая забота о жен-
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Украинская ССР. Строительстяр Кременчугской ГЭС всту
пило в завершающую стадию. Многотысячный коллектив стро
ителей в ответ на исторические решения XXI съезда КПСС 
обязался в этом году сдать в эксплуатацию не два, как было 
намечено, а три агрегата электростанции.

На снимке: общий вид строительства здания Кременчугской 
ГЭС.

(Фотохроника ТАСС).

Демилитаризованный атом
(В павильонах „Атомная энергия" выставки 
„Достижения народного хозяйства С С С Р ")

щине-тружеиице, женпшне-матери 
и подрастающем поколении. В вы
ступ,Тениях подчеркивалось, что это
му вопросу большое внимание уде
лил XXI съезд КПСС. Патриотки го
ворили о готовности отдать все свои 
силы и знания выполнению в»личе- 
стврнной программы коммунистиче
ского строительства, намеченного 
съездом партии, быть по-прежнему 
в первых рядах боргщв за укрепле
ние мира по всем мире.

Под звуки фашраг) в зал входят 
пионеры Мпеквы. Юные ленинцы 
в стихотворном ирнвотствип поз
дравляют всех матерей и сестер с 
праздником, обещают следовать их 
примеру — отлично учиться, быть 
всегда полезными Родине,

С огромным подъемом участники 
Top;i:ecTneimo!'o cnopaiii"’ примяли 
тшпетствоште письмо Цептрплыю- 
му Иомптоту Коммунистической 
партии Советского Союза, В нем, в 
частности, говорится:

«От имени зкончшн Москвы мы 
заверяем ролиую К»ммм'41стичегкую 
партию, ленпиский Централтшып 
Комитет в том, что отдадим псе свои 
силы, зпапия и эиоргшо для пре
творения в жизнь граплио:и1ых 
предначертаний XXI съе.зда КПСС».

После собрания состоялся боль
шой концерт, в котором приняли 
участие мастера искусств.

(ТАСС).

На шестиметровой глубине сталь
ного колодца, сквозь хрустальную 
80-тонную массу дистиллированной 
воды просматривается расплывчатое 
го.дубое свечение. Облокотившись на 
металлические перила, окружающие 
демонстрационный ядерный реактор 
павильона «Атомная энергия», зри
тели долго наблюдают за этим све
чением, образующимся в результате 
деления ядер урана-235.

Много мыслей рождается у них. 
.Тюбому известна трагедия Хироси
мы и Нагасаки, где освобожденный 
атом в руках человеконенавистни
ков стал безжалостным убийцей. По 
он, этот самый атом, может быть 
неутомимым тружеником, помогаю
щим людям иплиое овладевать бо
гатствами природы. Именно такой 
атом, впервые в мире демилитари
зованный усилиями советских уче
ных, видят сегодня в Москве посе
тители выегавки доетижений народ
ного хозяйства СССР.

Атомную энергию — иа службу 
пароду, атомную эноргню для мир
ных целей — этой большой идее 
иодчииеиа экспозиция павильона.

...Макеты атомных станций. Впи- 
маиио привлекают реакторы различ
ных типов — с графитовым замед
лителем и пх.дажлепнем с помощью 
жидкого, металла— натрия, реактор 
в кипящем режиме, реактор^ на бы- 
'•трых нейтронах. Последний особен
но пнтересои. Работал иа ypaiio-2,Ii), 
)н создает новый вид горючего 
плутонпп-23!).

Замечате.чы1ыми достижениями в 
о.дасти исппль:юва11ия атомной 

энергии в мирных .целях, заслуж,еи- 
но гордится наша страна. В 1958 
году была введена в строй первая 
■очередь самой крупной |П. мире 
атомной электростанции, ыпщиостыо 
GOO тысяч киловатт. Близко к  за
вершению строительство пснв,ого , в 
мире атомного ледокола .«Ленин»,. 
способного совершать круглогодич
ные рейсы без попплкеиия запасов 
топлива. Советские ученые создали 
и построили самый мощный,в ;мирс 
ускоритель заряженных частиц , с 
энергией до 10 миллиардов электро- 
нпвольт.

В промышленности, сельском хо
зяйстве, технике, биологии, медици
не й других отраслях науки, всюду 
атомная энергия помогает человеку. 
Поистине неисчерпаемы возможно
сти се применения на благо людям. 
В этом нетрудно убедиться,, ознако
мившись со многими экспонатами 
выставки, демонстрирующими воз
можности мирного атома.

Радиоактивные изотопы, напри
мер, используются д.дя изучения 
ИРОЦ0ГС01! перем(Ч11нват1я стали в 
мартеновских печах, помогал доби
ваться высокого качества металла. 
Они лают возможность следить за 
пзипсом движущихся частей машин 
и механизмов. Гамма-дефектоскопия 
металлических отливок и сдгарных 
швов позволяет находить скрытые в 
толще металла невидимые глазу по
роки. С помощью радиоактивных 
излучений исследуются геологиче
ские разрезы скважин, пробуривае
мых в нефтеносных районах.

По материалам экспозиции мож
но судить о широком примевени?

радиоактивных изотопов и излуче
ний в биологии, сельском хозяйст
ве, медицине. С помощью меченых 
атомов изыскиваются лучшие сред
ства питания и подкормки растений, 
пни помогают решать многие прак
тические вопросы животноводства, 
устанавливают состояние кровооб
ращения в различных участках че
ловеческого организма и т. д.

Один из залов посвящен показу 
термоядерных исследований, прово
димых ныне в СССР.

Собранные здесь экспонаты рас
сказывают о том, как советские уче
ные решают проблему использова
ния термоядерной энергии для мир
ных целей. Демонстрируется копия 
yrraiiOBKir, иа которой в 1952 го
ду впервые в процессе газового раз
ряда были получены нейтроны. Зиа- 
Ч1п'(‘льиу10 часть экспозиции зани
мает макет большой советской то
роидальной устадавки «Альфа», 
служащей д.чя исследования воз
можности ио.чучеиия управляемых 
человеком т(‘рмоядерных реакций.

Когда ученые решат этот слож
ный вопрос, человечество по.чучит 
ш‘пграничеш1ЫЙ источник энергии. 
Дейтерий — тяжелый водород, со
держащийся в одном литре поды, 
может дать в терипядериом реакто
ре столько л:е тепла, сколько дают 
900 литров порвогортпого б?нзин;1.- 
Подсчитано, что дейтерия, неисчер
паемые ресурсы которого содер-жат- 
ся в океанах, как топлива хватит 
населению пашей планеты на мил
лионы лот при самом бурном разви
тии энергетики.

Верный своей миролюбивой поли
тике, Советский Союз твердо и по
следовательно выступает против 
гонки атомного-вооружения, против 
испытаний термоядерного, оружия и 
вместе' с том ведет во всем мире ак
тивную пропаганду мирного испо.чь- 
зования атомной энергии. .

Советский Союз помогает другим 
странам в создании собственных 
атомных научно-исследователь
ских центров, поставляет им реак
торы, ускоритщди. лабораторное 
оборудование, приборы и др. Совет
ские ученые приняли активное уча
стие в 49 конгрессах, конференци
ях, совещаниях, симпозиумах, про
водимых по вопросам атомной энер
гии, в различных международных и 
научных организациях 15 стран, в 
том числе Англии, США, Франции.- 
Швейцарии, Норвегии и т. д. Пер
вую в мире советскую атомную; 
станцию посетило более четырех 
тысяч ученых, специалистов и об
щественных деятелей стран Европы, 
Азии и Америки. Советские выстав
ки о мирном исппльзованим атомной 
энергии побывали в городах 20 
стран. Их посетило около 5 миллио
нов человек.

Факты — более, чем убедитель
ные. Самая миролюбивая страна в 
мире — Советский Союз — 'прел-ла- 
гает всем без исключения пол
ностью демилитаризовать атом п 
заставить его служить нуждам че
ловечества.

М. КЕЛЧЕВСКИЙ, 
(Корр. ТАСС)„,
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Боевая задача— резко 
увеличить поголовье овец

☆  ☆  ☆

Можно и нужно работать лучше
Более пятнадцати лет работаю я 

на животноводческой ферме. На 
протяжении длительного времени 
до 1953 года овцеводство в нашем 
колхозе было отстающей отраслью. 
.Животные размещались в непри
способленных помещениях, кормов 
не хватало. Настриг шерсти состав
лял не больше одного килограмма с 
овцы. Поголовье скота не росло, а 
сокращалось.

Благотворное влияние на разви
тие всего колхозного хозяйства ока
зали решения сентябрьского Плену
ма ЦЕ КПСС. С той поры измени
лась и наша ферма. Правление ар
тели приступило к  строительству 
типового помещения с родильным 
отделением. Сколько радости было у 
нас, чабанов, когда на месте полу
разрушенной кошары вырос замеча
тельный овчарник. Строители со
орудили домик животноводов, внут
реннее помещение его мы украсили 
лозунгами, плакатами, сделали вы
ставку книг, журналов, статей о 
передовых животноводах страны.
_ До этого мы были мало знакомы 
с опытом работы лучших овцеводов 
не только страны, но даже и наших 
соседних районов. Теперь мы стали 
изучать опыт лучших. Было радост
но за успехи передовых людей села, 
но вместе с тем становилось и 
обидно за свой колхоз. Ведь мы то
же любим свою профессию и хоуели 
бы добиться таких же результатов. 
Мы решили учиться у передови
ков, применить их опыт у 
себя на ферме. Колхозный зоотех
ник пошел навстречу и стал регу
лярно проводить с нами занятия.

Поголовье овец на ферме росло, 
улучшалась кормовая база. Ежегод
но правление артели отводило ов
цам участки озимой ржи на зеле
ную подкормку, зимой мы регуляр
но подвозили к  ферме ветки моло
дого осинника и сосняка.

Уже получили 
по 160 ягнят 

от каждых 
100 овцематок
Вот уже два года мы с мужем 

работаем на колхозной овце
водческой ферме чабанами. В ми
нувшем году за нами было закре
плено 134 овцематки. На каждые 
сто овец мы получили по 158 яг
нят.

Выращиванию и сохранению яг
нят уделяем главное внимание. В 
этом году наша ферма борется за 
лучшие показатели. Первые резуль
таты уже есть: за январь и фев
раль получено по 160 ягнят от 
каждых сто овцематок. Окоты бу
дут еще. Значит, наша ферма даст 
в первом году семилетки хороший 
доход колхозу.

Прасковья и Ермолай КОРО
БЕЙНИКОВЫ, чабаны колхоза 
имени Тельмана Чаинского 
района.

Улучшение содержания овец 
резко повысило продуктивность 
фермы. В 1958 году мы получили 
по 164 ягненка от каждых сто 
овцематок вместо ПО по п.лану, а 
настриг шерсти с овцы составил бо
лее двух килограммов. Поголовье 
овец к этому времени по сравнению 
с 1953 годом выросло вдвое.

Значительно повысились и наши 
заработки.

На новые трудовые успехи вдох
новляют нас решения XXI съезда 
Коммунистической партии. Мы не 
можем стоять в стороне от задач 
резкого увеличения производства 
продуктов животноводства, наме
ченных семилетним планом, и при
мем самое активное участие в до
срочном выполнении колхозной ре- 
милетки,

В этом году обязуемся настричь 
о каждой овцы по 2,5 килограмма 
шерсти, произвести 70 центнеров 
мяса. Рост продуктивности скота 
пойдет за счет увеличения пого

ловья, улучшения его породности.. 
Колхоз уже приобрел 4 барана ас- 
канийской тонкорунной породы и 
9 — кучугуровской.

На практике мы убедились, что 
овцы дают хорошую шерсть и здо
ровый приплод, если содержатся в 
выгонах. Свободное содержание осо
бенно необходимо для молодняка. 
Для этого нам надо построить вы
гоны, наполовину крытые навесом, 
куда можно будет загонять живот
ных в ненастные дни. Там же бу
дет храниться корм. Строительство 
выгонов не потребует больших за
трат.

Плохо еще на ферме с электро
освещением. Думаем, что нашу 
просьбу правление артели удовлет
ворит. А мы со своей стороны при
ложим все силы, чтобы в начавшую
ся семилетку работать еще лучше, 
ежедневно добиваться хороших ре
зультатов.

А. ТРЕХШАПКА, 
чабан колхоза «Молот» 

Шегарсного района.НЕИСПОЛЬЗОВАННЫЕВОЗМОЖНОСТИ
В том, как сильно влияют условия 

содержания скота на его продуктив
ность, мне довелось убедиться на 
собственной практике. В первый год 
моей работы, в 1957 году, кормов 
для овец выделили маловато, содер
жались животные скученно. Отсюда 
и результат —  66 ягнят от ста ов
цематок. На следующий год содержа
ние овец было у.яучшено. Прежде 
всего, мы ликвидировали скучен
ность, разбшли овчарник, на клетки, 
в каждую поставили по 8 —  10 
овец. Овцематок с ягнятами тоже 
отделили. Положение с кормами
у.дучшилось. В итоге в 1958 го я  
выход молодняка на 100 овец повы
сился вдвое, настриг шерсти возрос 
до 2,9 килограмма от каждой овцы.

, Эти показатели, конечно, еще 
низкие, но они говорят о том, что, 
если создать .лучшие условия для со
держания овец, можно за короткий 
срок в полтора —  два раза увели
чить поголовье овец и их продук
тивность.

Мы далеко не используем имею
щиеся возможности. Плохо еще с 
кормами. Рацион кормления состоит 
в основном из 3 килограммов сена 
и 200 граммов овса на го
лову в сутки. Сочных кормов нет. 
Как правило, к  весне кормов 
остается очень мало, и приходится с 
первых дней пастбищного периода 
ставить овец только на подножный 
корм. Такой резкий переход от гру
бых кормов к зеленым вредно отра
жается на организме животных.

Правлению колхоза давно пора 
по-серьезному взяться за механиза
цию работ в животноводстве. Зимой 
много времени уходит на подвозку 
воды, тогда как вполне возможно на
ладить на ферме автопоение.

Нельзя дальше мириться с ручной 
стрижкой овец. Ведь только из-за 
этого мы на каждой овце теряем, по 
меньшей мере, 100 —  200 граммов 
шерсти. Сколько килограммов шер
сти можно было бы сохранить, если 
механизировать стрижку овец!

Чтобы получать шерсть высокого 
качества, крайне необходимо сделать 
кошару просторной и светлой, иметь 
благоустроенные денники. Тогда мы 
сможем большую часть зимнего вре
мени держать овец в деннике, а это 
очень важно для повышения настри
га и улучшения качества шерсти.

Настала пора по-серьезному 
взяться за улучшение кормовой ба
зы. Сено для овец должно быть са
мого лучшего качества. Его надо 
выделять еще с осени, во время се
нокоса, а не зимой, как это делается 
сейчас.

Есть у меня заветная мечта полу
чать от овец не только мясо и 
шерсть, но и смушковые шкурки. 
Сейчас мы содержим овец кучугу- 
ровской породы. Я думаю, что кучу- 
гуровскую породу можно улучшить 
овцами каракульской породы. Жи
вотные смешанной породы отлично 
приживутся в наших сибирских 
условиях и будут наибО'Лее продук
тивны. Говорил я об ЭТОМ с руково
дителями нашего колхоза, но они от 
этого дела отмахиваются.

Все это еще не использованные ре
зервы роста поголовья овец, повы
шения продуктивности. Думаю, что 
руководители колхоза учтут запро
сы животноводов и примут все меры 
к тому, чтобы улучшить содержание 
овец.

Г. ВЕСНУ, 
чабан колхоза «Новый быт» 

Каргасокского района.

« Б л о к н о т  а г и т а т о р а »  Ш 4
Вышел из печати «Блокнот 

агитатора» № 4, издаваемый от
делом пропаганды и агитации Том
ского обкома КПСС.

Под рубрикой «Материалы для 
бесед» напечатана статья о пер
спективах экономического разви
тия Сибири по семилетнему плану.

О росте материального благосо
стояния трудящихся Томской об
ласти рассказывается в цифрах и 
фактах.

Опубликован очерк П. Русакова 
об агитаторе животноводческой 
фермы колхоза имени Калинина 
Кожевниковского района Нине

100 пропагандистов 
выехали на село

4 и 5 марта Нривошеинский 
ргйком партии провел объеди
ненный семинар секретарей 
первичных парторганизаций, 
внештатных лекторов, доклад
чиков, пропагандистов круж
ков, политшкол, семинаров се
ти 'партийного и комсомольско
го политпросвещения. Семинар 
был посвящен изучению мате
риалов внеочередного XX I 
съе.зда КПСС.

С докладами на семинаре 
выступили секретарь райкома 
КПСС т. Агашев, заведующие 
отделами и инструкторы райко
ма КПСС.

Участники семинара обменя
лись опытом работы. Сейчас 
более 100 внештатных лекто
ров и пропагандистов районной 
парторгани,зации выехали на 
село для разъяснения трудя
щимся материалов XXI съезда 
КПСС.

Я. ЕФИМОВ.

Кинолекторий 
в райцентре

Правление Чаинского район
ного отделения Всесоюзного 
общества по распространению 
политических и научных зна
ний в помещении Дома культу
ры организовало кинолекторий. 
Два раза в месяц читаются 
лекции и демонстрируются ки
нокартины. За последние два 
месяца прочитаны лекции: 
«Великая программа строи, 
тельства коммунизма», «Наука 
и религия о происхождении че
ловека», «Реактивная техника 
и межпланетное путешествие» 
и другие.

Трудящиеся райцентра охот
но посещают лекторий,

С. ГРЕБНЕВА.

Высокодоходная 
отрасль хозяйства

Колхоз имени Калинина Ва- 
сюганского района в октябре 
1957 года завез 20 черно-сере
бристых лисиц. А  через год 
все расходы, связанные с до
ставкой лисиц, постройкой по
мещения для них и содержа
нием, оправдались. Колхоз про
дал часть лисиц для вновь ор
ганизованной фермы в колхозе 
«Таежник», а также в 1<олхоз 
имени Ленина.

В нынешнем году зверовод 
колхоза имени Калинина тов, 
Финк обязался получить по 
4,5 щенка на лисоматку и 
сдать 90 шнурок черно-сере
бристых лисиц.

В. БОРЗЕЦОВ.

На театральных 
сценах области

Прошедшая неделя была 
богата ку.чьтурными события
ми.

Солист Большого театра Со
юза ССР, заслуженный артист 
РСФСР П. Чекин выступил 
с несколькими концертами, 
Г. Пищаев — со.чнст. Москов
ской государственной' филар
монии дал концерт в Доме 
офицеров, а также выступил 
перед студентами политехниче
ского института.

Продемонстрировала свое 
искусство перед томичами 
большая группа артистов Мо
сковской эстрады при участий
С. Мей и И. Дивова.

В северных районах области 
в эти дни выступают две брига
ды артистов: Томской област
ной филармонии и Кустанай- 
ской филармонии.

ИДЕТ СБОР МЕТАЛЛОЛОМА
Хорошо организован сбор 

металлолома на заводах «Том- 
кабель» и подшипниковом.

Коллектив завода «Тоика- 
бель» должен был в феврале 
сдать государству 30 тонн ло
ма и отходов черного металла. 
Сдано 35 тонн.

В первую неделю марта 
коллектив сдал 18 вместо уста
новленных по плану 6 тонн.

Подшипниковый завод отгру
зил за февраль 950 тонн ме
таллолома при плане 865 
тонн. Не снижают здесь темпы 
по сбору лома и в марте. Уже 
сдано 157 тонн.
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Васильевне Сильченко.
В блокноте помещена коррес

понденция под заголовком «Кто 
такие «свидетели Иеговы?», в ко
торой раскрывается реакционная 
сущность иеговистской секты, на
ходящейся на службе у американ
ских империалистов.
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На заводе резхшовой 
пбуви члены бригад, 
борющиеся за зва
ние коммунистических, 
провели вечер «Сде
лаем быт красивым».

На вечере юноши я 
Девушки узнали, как 
нарядно одеваться, как 
лучше приготовить 
обед и сервировать 
стол. Тут же был от
крыт киоск, в котором 
продавались книги по 
домоводству.

На снимке: работни
ца ателье мод № 1 
Надежда Понеделко- 
ва показывает завод
ским девушкам мо
дель женского рабоче
го костюма.
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Нина Алексеевна Сидорова 26 лет трудится на заводах стрмы. 
Сейчас она работает мастером шлифовального участка цеха № i  
Томского электромеханического завода имени В. В. Ва^уш^ва.

Работницы ее участка встретили высокой выработкой Междуна
родный женский день 8 марта, соревнуются за досрочное выполне
ние плана первого года семилетки.

На снимке: мастер Нина Алексеевна Сидорова (слева) и шлифов
щица Ульяна Дмитриевна Субботина, выполняющая норму выра
ботки на 200—250 процентов.

Фото Ф. Хитриневича,

Светлой ее памяти
Много славных имен вписа

но в героическую историю 
борьбы за победу власти Сове
тов. Среди них должно быть 
названо имя славной пат
риотки Паны Согриной. Вме
сте с героически погибши
ми участниками мартовского 
восстания 1919 года в г. Том
ске она похоронена на площа
ди Революции. Когда в Сибири 
шла ожесточенная борьба с 
иностранными империалистами 
и силами внутренней контрре
волюции, Пана Согрина нахо
дилась в нашем городе и была 
в первых рядах борцов за тор
жество идей Коммунистической 
партии.

В дни кровавого разгула 
колчаковской реакции Пана ра
ботала в сапожно-механическом 
цехе «Земского городка». 
Здесь она и примкнула к рево
люционным рабочим, связан
ным с большевистским подполь
ем.

Томский партийный комитет 
проводил огромную работу 
среди рабочих Томска. Одним 
из важных объектов их дея
тельности являлся завод «Зем
ского городка», в котором на
считывалось до 11 цехов (сле
сарный, жестяно-кровельный, 
сапожно-механический, швей
ный, столярный и др.) и было 
2.000 рабочих. Здесь действо
вала подпольная группа боль
шевиков. Завод белогвардейцы 
называли «большевистским 
гнездом».

Рабочие «Земского городка» 
имели тесные связи с полити
ческими заключенными тюрь
мы, находившейся рядом с ма
стерскими завода. Они переда
вали им газеты, литературу, 
продукты, сообщали о настрое
нии рабочих и их готовности к 
революционным выступлениям. 
В свою очередь от политиче
ских заключенных рабочие за
вода часто получали важные 
указания, тексты прокламаций, 
листовок и заметки в газету. 
Во всей этой работе активно 
участвовала Пана Согрина.

Пана Согрина собирала по 
подписке среди рабочих день
ги в помощь политзаключен
ным, распространяла прокла
мации большевистского под
польного комитета, оказывала 
помощь революционерам, осво
бодившимся из тюрьмы. Де
лать все это ей приходилось в 
условиях строжайшей конспи
рации;

На смелую и отважную Па
ну, пользовавшуюся уважени
ем среди рабочих завода, была 
возложена организация одного 
из побегов политических за
ключенных тюрьмы. Она гото
вила его вместе с ныне здрав
ствующим А. А. Калачевым.

Выполняя ответственные за
дания большевистского под

полья, Пана Согрина ежеми
нутно рисковала жизнью. Уг
роза быть схваченной колча
ковцами и расстрелянной под
стерегала ее на каждом шагу. 
Но, несмотря ни на что, она С

шшшщ

Пана Согрина
честью выполняла все, что ей 
доверяла партия.

После разгрома Колчака 
революционная власть тру
дового народа освободила ты
сячи борцов за дело коммуниз
ма, томившихся в колчаков
ских тюрьмах.

Пана Согрина приходит на 
помощь бывшим узникам кол
чаковских казематов, помогает 
лечить больных (в тюрьмах 
свирепствовала эпидемия ти
фа), Она сама заразилась сып
ным тифом и 13 января 1920 
года в госпитале по Нечаев
ской улице (теперь проспект 
имени Фрунзе) скончалась.

Газета «Сибирский комму
нист» 15 января 1920 г. писа
ла о ней:

«В этой девушке-работнице 
сосредоточились: пламенная
вера в победу, желание борьбы 
и кристальная чистота ее ду
ши. Отдав все силы, все стрем
ления на борьбу, она умерла, 
когда победа была достигнута»,

22 января 1920 т. на пло
щади Революции в Томске со
стоялись похороны участников 
мартовского восстания 1919 
года в Томске, членов больше
вистского подпольного комите
та: И. С. Григорьева, Ф. П. Со
колова (Викторова), И. И. Яки- 
моБ.ича, братьев Васильевых и 
других и безвременно скончав

шейся двадцатилетней Паны 
Согриной.

Мы, томичи, чтим светлую 
память работницы-революцио
нерки П. Согриной.

М. ЧУГУНОВ.

УДОБРЕНИЯ
И

ЗЕМЛЯ
Н. ТЮМЕНЦЕВ, 
доцент, Томского 
гос ̂ дарственного 

университета

Еонтрольнымн цифрами развития 
йародного хозяйства СССР на 
1959— 1965 голы в предстоящем 
семилетии предусматривается дове
сти валовой сбор зерна до 10— 11 
миллиардов пудов в год.

Чтобы выполнить эту задачу, не
обходимо за семилетие поднять уро
жайность зерна по стране на 3— 4 
центнера с гектара. Понятно, что 
добиться этого можно главным обра
зом за счет повышения культуры 
земледелия —  улучшения агротех
ники и семенного дела, освоения 
правильных севооборотов, ликвида
ции потерь урожая и т. д.

В новом семилетии еще более по
высится значение химтации сель
ского хозяйства. В связи е быстры
ми темпами развития химической 
промышленности расширился ас
сортимент, увеличилось количество 
химических продуктов разнообразно
го назначения, среди которых боль
шое место занимают химические 
минеральные удобрения, ядохимика
ты, стимуляторы роста и препара
ты для уничтожения сорных трав и 
кустарников на полях, лугах, паст
бищах и другие.

Большие запасы питательных ве
ществ для растений сосредоточены 
в разнообр.азных местных удобре
ниях —  навозе, торфе, золе и дру
гих. Широкое применение , местных 
оргдййческих удобрений и промыш-.

ленных химических —  надежное 
средство повышения урожайности 
всех сельскохозяйственных культур 
во всех природных зонах страны.

Еолхозники многих сельхозарте
лей нашей области давно убгдилпсь, 
что применение удобрений обес
печивает получение высоких и 
устойчивых урожаев. Колхозы 
«Искра Ильича» Колпашезского 
района, «Северное сияние» Бакчар- 
ского района, имени Л ента Пара- 
бельского района и другие, как 
правило, ежегодно хорошо удобря
ют поля местными и минеральными 
удобрениями и ежегодно получают 
высокие устойчивые урожаи зернп* 
вых культур, картофеля, льна, мно
голетних трав.

Важно знать экоячмическую эф
фективность примененпя удобрений 
—  нормы затрат, размеры прибавок 
урожая. Это даст во.зможнпсть наи
более правильно планирпвать повы
шение урожайности от внесения 
удобрений.

Опытные учреждения Томской 
области начали изучать действие 
удобрений с 1914 года (Чаинское 
опытное поле). Но только после 
Октябрьской социалистической ре
волюции были получены надежные 
результаты о прибавках урожая от 
применения навоза, изучены прие
мы применения минепальных и бак
териальных удобрений, химических 
средств борьбы с вредителями и бо
лезнями культурных растений и с 
сорняками. Длительное время иссле
довались системы удобрений в се
вооборотах. подкормка посевов, 
способы н сроки внесения удобре
ний под разные культуры. К сожа
лению, многочисленные данные с 
результатами опытов Томской и 
Нарымской опытных станций, сор
тоучастков и колхозов до снх пор 
широко не известны. Нужно опуб
ликовать итоги этих работ, впредь 
ежегодно информировать о резуль

татах опытов по эффективности при
менения удобрений.

Как известно, растения не дадут 
хорошего урожая, ес.ли они не обес
печены достаточным колич.еством 
питательных веществ, из которых 
главными являются азот, фосфор и 
калий. Достаточно ли этих элемен
тов содержится в почвах Томской 
области?

Изучение химического состава 
почв и проведенные полевые опыты 
с удобрениями показали, что на 
различных почвах роль отдельных 
элементов питания, внесенных в 
виде удобрений, ока.зывается раз
личной.

Выщелоченные черноземы Ео- 
жевяиковского и Шегарсного райо
нов особенно нуждаются в фосфор
ных удобрениях. На выпаханных 
почвах повышается значение азот
ных. Особенно полезно внесение 
фосфорных удобрений под озимую 
рожь и яровую пшеницу. РоЖь в 
этом случае лучше перезимовывает, 
а пшеница легче переносит засуху 
в первый период своего развития.

На темно-серых лесных почвах, 
встречающихся во всех южных 
районах нашей области, хорошо 
действуют ка.чийные и азотные 
удобрения, особенно на озимую рожь 
и пшеницу. При совместном внесе
нии с фосфорными, калийные и 
азотные удобрения обеспечивают 
наиболее сильное повышение уро- 
жяя*

На серых и светло-серых лесных 
почвах на первом месте по своему 
значению стоят азотные, а за ними 
— фосфорные и калийные удобре
ния.

В средней полосе п на севере на
шей области на дерново-подзолистых 
и подзолистых почвах велико значе
ние всех трех питательных веществ, 
а особенно а:юта и фосфора.

При прочих благоприятных усло
виях на каждый килограмм дейст
вующего вевдетва азота прибавка

урожая достигает 18 килограммов 
зерна. Так, если мы внесем обыч
ную норму — 1,5 центнера аммиач
ной селитры (то есть 50 килограм
мов действующего вещества азота), 
то должны пп.дучить прибавку уро
жая в 9 центнеров зерна. В ряде 
случаев действие удобрений за 
2— 3 года превосходит эту услов
ную норму. Однако иногда удобре
ния не оказывают должного дейст
вия, а в отдельных случаях при
бавка урожая не оправдывает произ
веденных затрат. Происходит это в 
том случае, когда удобрения вносят 
вслепую, .без учета потребности 
растений и уровня плодородия 
почв.

На первое место выдвигается по.ч- 
ное удобрение, содержащее все три 
питательных вещества —  азот, фос
фор и ка.чий. Лучшим полным удоб
рением является навоз. Головой вы
ход навоза в Томской об.ча- 
сти по всем категориям хозяйств, 
по самым скромным подсчетам, 
составляет не менее двух с 
половиной миллионов тонн. Это ко
личество навоза могло бы заменить
36.000 тонн аммиачной селитры,
25.000 тонн суперфосфата и 30.000 
тонн хлористого калия.

Многолетние опыты, проведенные 
Томской опытной станцией, показа
ли, что внесение навоза обеспечива
ло за ротацию семипольного сево
оборота прибавку урожая на каж
дую тонну удобрения по 92 кило
грамма (в пересчете на зерно). С 
каждого гектара ъ атом случае при 
внесении 18 тонн навоза было по
лучено за ротацию дополнительно 
по 15,5 центнера зерна.

На Томской опытной станции под
считано, НТО каждая тонна навоза 
за шестилетний период обеспечива
ла чистый доход 82 рубля 10 ко
пеек в результате прибавки уро
жая всех ку.тьтур севооборота, вы- 
севабшихся на однажды удобренном 
поле.

Указанный ниже расчет показы
вает затраты труда и доход от вне
сения навоза.

При вывозке навоза на поля в 
100 гектаров, расположенных на 
различном расстоянии, потребуется:

На все работы
Расстояние (в километрах) 

i 3 i 4 — 5 6 — 7 8— 10

Неловеко-
700

1200
800

1400
950

1700
1200
2200

1700
3200

3200
6200

дней
Конедней 
При зтом бу
дет обеспечен 
чистый доход
(в рублях) 150450 148560 146580 142700 134160 112560
Чистый доход 
от 1 тонны 
навоза соста
вит (в руб
лях) 83.60 82.50
Механизация работ еще более по

высит рентабельность применения 
навозного удобрения.'

Особенно велико значение при
менения навоза и других органиче
ских удобрений в овощеводческих 
хозяйствах. Многие колхозы Москов
ской области не останавливаются 
перед затратами в 25— 30 рублей 
и более за перевозку одной тонны 
органических удобрений из бли
жайших городов и с отдаленных ме
сторождений торфа. Как ни велики 
такие затраты на вывозку удобре
нии, в условиях пригородного ово
щеводства они себя полностью 
оправдывают.

В колхозах Одесской области соз
даны межколхозные автоколонны но 
вывозке навоза и перегноя на Поля.
Можно это сделать и во многих рай
онах нашей области. Трудность за
ключается в отсутствии механиза
ции погрузки удобрений на автома
шины. Лля этого можно использо- 
нать автопогрузчики, имеющиеся в 
РТС, а также часть погрузочных 
машин, имеющихся в городских ор
ганизациях.

Города нашей области ежедневно

81.40 79,30 74.50 63.50
производят большое количество 
удобрений в виде производственных 
я бытовых отходов, большинство 
которых расточительно выбрасы
вается на отвалы. По примеру дру
гих областей страны полезно было 
бы взять на учет все эти материалы 
и организовать вывозку их на по
ля ближайших колхозов и совхоза, 
прежде всего, под кукурузу, кормо
вые корнеплоды, картофе.зь, а так
же под однолетние травы и зерно
вые культуры.

Вывозку отходов на поля можно 
производить транспортными средст
вами городских организаций и по
путными машинами, идущими из 
города.

Производственные и^гаучные опы
ты убеждают в высокой эффектив
ности минеральных удобрений. 
Большой трудностью в применении 
минеральных удобрений являются 
дальние перево.зки со складов Сель- 
хозспаба в колхозы и на поля. По
этому многие отдаленные колхозы 
затрудняются широко их ис
пользовать. Необходимо шире 
применять внесение минеральных

удобрений с помощью авиации.
Лишь правильное сочетание меха

низации и химизации способно обес
печить высокую урожайность и 
снизить производственные затраты 
на ее получение. При обсуждении 
тезисов доклада тов. Н. С. Хрущева 
руководители ряда колхозов нашей 
области выдвиг.али вопрос о необ
ходимости механизации применения 
местных удобрений. Мы не имеем 
в достаточном количестве техники 
для этого. Областному управлению 
сельского хозяйства и руководите
лям РТС нужно выявить возможно
сти механизации применения удоб
рений подручными средствами:

Одним из самых дешевых удобре
ний являются.бактериальные препа
раты —  азотобактерин, нитрагин, 
фосфорпбактерия и др. Но в колхо
зах нашей области не организован 
учет экономической йФфект»яностп 
применения этих удобрений. Как бы 
помогла в рапрешемип этих п мно
гих друпгх вопросов агрохимиче
ская лаборатория в районе. А ведь 
наша область не имеет ни одной та
кой .лаборатории.

Большое место в борьбе за 
урожай займут в этом семилетии 
также микрпулобренпя, химические 
средства борьбы с вредителями, бо
лезнями и сорняками, усксрите.та 
роста растений.

Заноз химических материалов не 
должен застать врагп.юх наше 
сельское хозяйство. К их приему 
нужно пп.лгптпвитьгя, чтобы пра
вильно исполь.зовать. Необходимо 
организовать, краткосрочные семи
нары н.лп курсы повышения квали- 
фикадин агрономов и бригадиров 
колхозов (а, мо;кст быть, и спе
циально выделенных лля этого лю
дей), чтобы познакомить их с До
стижениями агрохимической науйй, 
с правила.чи и результатами приме
нения удобрений в своей области.
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ВЕТЕРАН 
ЗАВОДА

Второй раз в Тогурском изби
рательном округе избран депута
том областного Совета инструк
тор-пилоправ Кетского лесозавода 
Александр Прохорович Малютин. 
IjTHia жители Тогура выразили 
i)?Boe доверие человеку, труд ко- 

“ горого является примером комму
нистического отношения к делу, 
общественная деятельность — об
разцом неутомимой энергии.

В коллективе лесопильщиков 
Александра Прохоровича любовно 
называют «ветераном завода». 
Вот уже четверть века вместе со 
своим братом Георгием трудится 
он на Кетском лесозаводе.

Своими руками строил он этот 
завод: выкатывал из воды бревна, 
копал траншеи, радовался первым 
штабелям готовой продукции. Рос 
завод, рос и Александр Прохоро
вич. Сначала Малютин выполнял 
самую простую работу обрезчика, 
потом стал сменным мастером, 
освоил еще несколько профессий. 
Малютин стремится не отставать 
зт технического прогресса своего 
предприятия, быть всегда впере
ди. Ведь за четверть века мощ
ность завода возросла в 5 раз, 

< изменилась технология лесопиле
ния, возросла культура производ
ства.

Обо всем этом Александр Про
хорович рассказывает молодым 
лесопильщикам, выступая на ве
черах в заводском клубе «Удар
ник». Он не только делится свои
ми воспоминаниями, но и учит мо
лодежь работать с огоньком, эко- 

!(НОМить время. Когда в дни пред- 
'  съездовской вахты на заводе на
чалось соревнование участков за 
звание коллективов коммунистиче
ского труда, Александр Прохоро. 
ВИЧ первым из ветеранов завода 
поддержал начинание заводской 
молодежи.

Помимо своей депутатской ра- 
\боты, которой Александр Прохо
рович отдает много времени, он 
как член заводского комитета 
активно борется за широкое раз
витие социалистического соревно
вания, за лучшую работу рацио
нализаторов, за действенность 
производственных совещаний. Он 
является на заводе общественньт 
инспектором по охране труда и 
техники безопасности.

Все это не мешает старому кад
ровому рабочему успешно вьшол- 
нять свои производственные зада
ния, быть в первых рядах участ
ников соревнования. Цех пилопра
вов, где он работал инструктором, 
— передовой на предприятии. В 
атом же цехе трудится и его брат 
Георгий вместе с сыном Васи
лием. «Малютинский цех» — в 
шутку называют рабочие передо
вой участок своего депутата.

Л. АКСЕНОВ,
рабочий Кетского лесозавода.

оГ равиметристЫ
Самолет летит на 

север. Под его крыль
ями простирается сли
вающаяся с горизон
том белоснежная рав
нина с островами гу
стой тайги. Изредка 
мелькнет в лесу чуть 
заметная охотничья 
избушка.

— Возьмите восточ
нее, — поглядывая 
время от времени на 
карту местности, гово
рит пилоту старший 
топограф, он же  ̂  ̂
штурман, Георгий Ми
трофанович Надежкнн.

Самолет делает ' 
разворот и идет но- 
вым курсом.

— Здесь сделаем к.; 
посадку, — показыва
ет Георгий Митрофанович.

Все ближе цель. Среди чер
неющей тайги показалось озе
ро. Второй пилот Александр 
Иванович Плехов определяет 
направление и скорость ветра, 
передает свои расчеты коман
диру самолета Иванову. Само, 
лет снижается, и через полто
ры две минуты лыжи двух
крылой машины касаются 
ледяного поля озера.

Посадка самолета на неиз
вестной площадке —̂ дело 
сложное. Таежные озера и бо
лота таят в себе много неожи
данностей. Снежный покров 
нередко скрывает под собой 
наледь, полынью. Надо обла
дать незаурядным мастерст
вом, чтобы правильно сделать 
посадку. Этим качеством обла
дает молодой пилот коман
дир самолета Юрий Александ
рович Иванов. За летный день 
ему приходится иногда делать 
по 5 — 6 посадок в таких ме
стах, где еще не ступала нога 
человека.

После посадки самолета ин
женеры-операторы Николай 
Петрович Хорошун и Сергей 
Павлович Вабошин бережно 
выносят из самолета гравимет
ры (приборы для определения 
относительных изменений силы 
тяжести). Один Устанавливают 
на берегу, второй — на льду 
озера и производят наблюде
ния.

Приборы погружаются в са
молет — можно снова в путь. 
Бортмеханик Александр Геор
гиевич Фадеенко проверяет ма
шину, очищает лыжи от снега. 
Опять под крылом мелькают 
тайга, озера.  ̂ покрытые сне
гом. Ежедневно операторы-на
блюдатели обследуют по 6 —8 
пунктов.

После обработки получен
ных материалов составляются 
карты аномалий силы тяжести.

. f t

Бумажная волокита
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Используя результаты работ 
гравиметристов, сейсмолог.ч и 
геологи ведут поиски полезных 
ископаемых.

С первых Же дней семилет
ки коллектив рабочих и инже
нерно-технических работни
ков Каргасокской гравиметри
ческой партии вместе с летныЧ 
составом настойчиво борется 
за досрочное выполнение про
изводственного задания 1959 
года.

— Итоги двух месяцев семи
летки радуют нас, — говорит 
начальник партии тов. Иванов.
•— Успешно выполнены январ
ское и февральское задания. 
Топографами, инженерами- 
операторами и летным соста
вом за два месяца обследована 
территория в 21 тысячу квад
ратных километров при зада
нии 12 тысяч. Проведены гра
виметрические наблюдения не 
на 120 пунктах, как это Пре
дусматривалось двухмесяч
ным планом, а на 210. Само
лет, пилотируемый летчиком 
Ивановым, налетал за 59 дней 
первого года семилетки 37 ты
сяч километров.

Все дальше и дальше на се
вер Продвигаются гравиметри
сты, изучая геофизическое 
строение Западно-Сибирской 
низменности.

На снимке; гравиметристы 
ведут наблюдения.

Т. КУРИЛОВИЧ.
Фото автора.

Ж ен а наш его  
уч и те л я

Летом Прошлого года в один 
из поселков ко.дхоза «Светлый 
путь» Тегульдетского района 
приехал^ семья Рыбаковых. Гла
ва семьи —  учитель Виктор 
Парфенович стал преподавать в 
школе. Жена его, Нина Ивановна, 
решила пойти работать в колхоз.

Вот что рассказывает Нина 
Ивановна Рыбакоиа,

— Раньше я работала то сек
ретарем, то библиотекарем. А 
здесь посмотрела, рабочих рук не 
хватает, неудобно сидеть дома. 
Я попросилась на форму. Мне 
предложили ухаживать ап свинь
ями. Я согласилась. Понимаю, 
как сейчас важно резко увели
чить производство мяса.

Конечно, мне нелегко. Ведь 
нужно и дома успеть все сде
лать. Зато на душе радостно: 
знаешь, что пользу народу при
носишь.

Впереди у нас дел много. Ре
шили расширять свиноферму. 
Будем оставлять на п.чемя самых 
лучших Поросят, чтобы в бли
жайшие годы удвоить, утроить 
производство свиного мяса.

...Нина Ивановна работает йа 
ферме недавно, но председа
тель правления т. Буцан от.зы- 
вается о ней как о л^шшей сви
нарке колхоза.

В. новокшонов.'

Каждый день в комбинат 
лес» приходит свежая почта, 
немало и писем из лесных поселков. 
Только в прошлом году таких писем 
было получено свыше тысячи. Все 
они зарегистрггрованы, на каждое из 
них заведено дело. Любое письмо 
можно быстро извлечь из архива. 
Кажется, что автор его может на
деяться: жалоба находится под 
контролем. Но...

ВИЗЫ и СРОКИ
...Не всегда заявления трудящих

ся находят своевременный отклик у 
работников комбината. Нередко 
письма начинают медленно обра
стать различными визами, запроса
ми, сопроводиловками, надолго по- 
грулсаясь в канцелярские дебри.

В январе прошлого года с работ
ницей Каргасокского леспромхоза 
тов. Когтевой в лесосеке произошел 
несчастный случай. Ее полозкилн в 
больницу, а затем перевели на инва
лидность, С того дня Кошева напи
сала в комбинат пять писем. Во- 
первых, она просила считать ее уво
ленной не с того дня, когда с ней 
произошел несчастный случай, как 
это сделали в леспромхозе, а с мо
мента закрытия больничного листа о 
временной нетрудоспособности И, во- BTopbix, выслать справку о размере 
заработной платы, необходимую Для 
получения пенсии.

Все это требовало нескольких ми
нут человеческого внимания. Но 
письма Когтевой переходили из рУК 
в руки равнодушных работников 
комбината. Письма работницы оста
лись без ответа. Тов. Когтева была 
вынуждена обратиться за помощью 
в областную прокуратуру.

Между прокуратурой и комбина
том завязалась длинная переписка. 
П только через 7 месяцев в разбух
шем деле Когтевой появилась же
ланная справка о размере заработ
ной платы. И все-таки другая 
просьба Тов. Когтевой г— о пере
смотре срока освобождения ее от 
работы —  так и осталась без вни
мания.

Этот пример не исключение. На
чальник отдела кадров комбината 
тов. Стариков более четырех меся
цев держал тгсьмо плотника Ню- 
рольского леспромхоза тов. Рыбина, 
в котором речь шла о непра
вильном предоставлении отпуска и о 
спецодежде. С 7 декабря прошлого 
года и по сей день работник отдела 
главного механика тов. Тиу не удос
тоил ответом механизатора Наинско-

«Том- ро леспромхоза тов. Грачевича, на-
Здесь

И лгсы ига J3 р е д л ш щ т х о

П О  С Л Е Д А М  Н А Ш И Х  В Ы С Т У П Л Е Н И Й

В ПОХОД за зкономию и бережливость
Кировский райком КПСС одобряет 

инициативу рабкоров строек района, 
начавших борьбу 

с бесхозяйственностью 
и расточительством

5 марта в пашей газете были опубликованы материалы рабкоров
ского рейда по стройкам комбината строительных деталей № 5 тре
ста «Стройдеталь» под заголовком: «Когда не считают рубли, теря
ются миллионы». В этих материалах вскрыты серьезные факты бес
хозяйственности и расточительства, которые Допускаются при возве
дении новых предприятий строительной индустрии.

Как нам сообщил секретарь Кировского райкома КПСС тОв. Глазы
рин, райком партии одобрил инициативу рабкоров строительного 
треста № 97 и треста «Стройдеталь», начавших поход против бес
хозяйственности и расточительства.

Для устранения на месте отмеченных в материалах рейда недо
статков райком КПСС направил на предприятия треста № 97 и 
«Стройдеталь» специальную бригаду.

Райком КПСС решил рекомендовать партийным, профсоюзным и 
комсомольским организациям района проведение на предприятиях и 
стройках массовых рейдов для выявления резервов экономии.

После проверки положения дел на месте материалы рейда будут 
обсуждены на заседании бюро райкома КПСС.

Получу не менее 
30 поросят 

на санноматку
Чтобы досрочно выполнить зада

ния семилетнего плана, каждому 
Советскому человеку нужно хоро
шо потрудиться.

За свои одиннадцать лет работы 
свинаркой я вырастила много поро
сят. В прошлом году от каждой 
свиноматки в среднем получила по 
24,7 поросенка, в том числе по 
5 от каждой разовой свиноматки.

В первом году семилетки думаю 
работать лучше и получу в среднем 
на каждую свиноматку не менее 30 
поросят. Это позволит продать го
сударству больше свиного мяса.

Е. ШИПИЦЫНА, 
свинарка колхоза 
имени Димитрова 

Колпашевского района.

Забыли о технике 
безопасности

На руководителей предприятий 
возлагается личная ответствониость 
за строжайшее соблюдение правил 
охраны труда и техники безопасно

сти. Об этом забыли директор Лай- 
ското лесп1)омхоза тов. Вагокин и 
главный инженер этого предприя
тия тов. Кондратюк.

В конце прошлого года пленум 
обкома профсоюза рабочих лесной, 
деревообрабатывающей и бумажной 
промышленности строго предупре
дил руководителей этого предприя
тия за нарушение правил техники 
безопасности. Они о(5ешали немед
ленно принять меры.

Однако и в атом го.ду па лесо
пунктах допускаются грубые нару
шения правил техники безопасно
сти.

Инструктаж по технике безоп.ас- 
ности на многих мастерских участ
ках Не проводится. Вновь посту
пивших рабочих обычно спрашива
ют:

—  Правила техники безопасно
сти знаешь?

—  Да, вроде, знаю.
—■ Значит, все в порядке, иди 

работай.
На валке леса допускается недо

зволенный способ подбивания одного 
дерева другим.

Когда же руководители Ланского 
леспромхоза покончат с формальным 
Отношением' к  спблюдопйго правил 
техники безопасности?

Н. ДВОРЯШИН.

Почему узок 
ассортимент

Хлебозаводы Томска выпускают 
хлебобулочные изделия и венскую 
сдобу, а также сушки в узком ас
сортименте. В магазинах города 
много хлеба из муки высшего сорта, 
а хлеба из муки первого и второ
го сортов зачастую не хватает и ве
чером его трудно купить.

Не менее однообразен ассортимент 
кондитерских изделий, выпускаемых 
фабрикой «Красная звезда». Пря
ники днепропетровские, ванильные, 
сахарные мало чем отличаются по 
вкусу друг от друга. То же с.тмое с 
конфетами •— и у «клюквенной» и 
у «черносмородинной» карамели 
начинка зачастую одна — яблочное 
повидло.

Давно пора томским хлебопекам 
и кондитерам позаботиться о расши
рении ассортимента и улучшении 
качества продукции. Эти показате
ли, наравне с выполнением плана. 
Должны стать основными в социа
листическом соревновании пред
приятий пищевой промышленности.

К. ЗАХАРОВ.

писавшего письмо о недостатке за
пасных частей к  автвмаппше.

Проведенная в фегфале этого года 
партийной организацией проверка 
рассмотрения жалоб в группе ц>уда 
и заработной платы показала, что 
здесь из 84 писем, полученных 
в этом году, на 22 ответы были да
ны с большим опозданием. Но такое 
положение в группе труда и зарпла
ты до сях пор не обсуждено на пар
тийном собрании. А работники' 
этой группы с легким сердцем 
продолжают копить жалобы. До сих 
пор они не ответили на январские 
письма рабочих тт. Халтурина и 
Торбина из Зырянского, тт. Сергеева 
и Еиандакова из Лайского, Кузнецо
вой и Шемякина из Бакчарского 
леспромхозов, хотя письма сообщают 
о серьезных неполадках в учете, 
нормировании и оплате труда.

А разве можно считать нормаль
ным, если из совнархоза в комби
нат (оба они находятся в одном зда
нии) письма и жалобы трудящихся 
для принятия мер поступают зача
стую лишь на 10-й —  15-й lenb. 
Об этом убедительно рассказывают 
страницы регистрационных журна
лов.

■ Ш И М П : „С Н Я Т О  
С К О Н Т Р О Л Я " ..,

В своих жалобах и заявлениях, 
поступающих в комбинат «Томлее», 
трудящиеся хотят получить ясные 
ответы на волнующие их вопросы. 
Однако на многие жалобы и заявле
ния даются бюрократические отпис
ки, и после этого ставится отметка 
со штампом: «снято с контроля».

Так было, например, с жалобой 
А, В. Никитиной, посланной в ком
бинат из далекого поселка Тигин- 
ского лесопункта Чаиискпго района. 
О чем же пишет эта женщина-мать, 
имеющая сейчас на воспитании 
шесть детей, из них трех школьни
ков. Вот краткое содержание ее 
просьбы: «Прошу дать возможность 
переехать на соседний, Обской ЛЗП, 
предоставить работу». И в конце 
своей просьбы она добавляет: «По
верьте —  тяжело сложились мои 
обстоятельства».

Что же это за обстоятельства?
Семья Никитиных прибыла в Ча- 

инский леспромхоз по О'Ргнабору. 
Глава Семьи работал мастером, 
потом десятником, позднее заболел 
и умер. Семье назначили пенсию. 
Вскоре Тигинежий участок перестал 
функционировать, и жители по
селка переехали на соседний. Об
ской лесопункт. Осталась забытой в 
тайге лишь семья Никитиных.

И БОТ к этому письму матери 
канцелярской скрепкой приколот 
официальный бланк директора Ча- 
инского леспромхоза тов. Каминско
го. В нем всего две холодных, без
душных строки: «Возможности при
нять гражданку Никитину А. В, 
нет». Такой бюрократический отказ 
директора был сочинен, когда срок 
ответа па письмо истек и н,г нем 
требовалось поставить штамп «сня
то с контроля». И эта отписка тов. 
Каминского послужила поводом для 
ответа Никитиной. Заместитель на
чальника комбината тов. Грун- 
Т0ВШ1, очевидно, не читая этой жа
лобы, поставил свою подпись под 
таким ответом: «Для решения воп

роса важ следует вбратитъвя^к 
мощг директору ЛНХ тов. Каминско
му, который с вашей вфосьбой озна
комился».

Это ля не евидетельстао черство
го отношения к  запросам трудя
щихся.

Из-за пренебрежительного отноше
ния к письмам и жалобам трудя
щихся работники комбината вы
нуждают лесозаготовителей обра
щаться в центральные органы по во
просам, которые вполне можно было 
решить на месте.

Если бы на первое письмо т. СО'П- 
рунова и,з Молчановского леспромхо
за работники комбината дали исчер
пывающий ответ, то ОН не был бы 
вынужден вторично обращаться с 
тем же вопросом в центральные 
органы.

В письме от 16 февраля 1959 го
да бригадир мастерского участка 
Ингузет Белоярского леспромхоза 
тов. Булавинцев сообщал о пло
хой организации труда, обсчетах ра
бочих. От имени рабочих участка 
тов. Булавинцев жаловался на без
душное отношение директора Бело
ярского леспромхоза тов. Никифо-^ 
рова к их нуждам.

К расследованию этой жалобы в 
комбинате отнеслись довольно ори
гинально: послали запрос тому же 
тов. Никифорову, на которого и жа
ловались рабочие.

Очевидно поэтому у тов. Булавин-* 
цева йоявилась мысль написать обе 
всех этих беспорядках в централь-! 
ные органы.

С ТР АН Н О Е М ЕРИЛ О
Письма лесозаготовителей, посту-’ 

пающие в комбинат, сигнализируют 
о недостатках в организации труда 
и культурно-бытовом обс.туживании 
рабочих на ряде мастерских участ
ков, о волоките с разбором трудо
вых споров на местах.

Однако работники комбината не 
изучают причин появления на их 
столах писем трудящихся, г.лубоко 
не анализируют их, не принимают 
решительных мер к  тому, чтобы все 
руководители предприятий чутко от
носились к  запросам рабочих.

Отчасти появление повторных пи
сем вызывается тем, что снятая с 
контроля жалоба уже никого боль
ше не интересует. Здесь часто за
трудняются сказать: остался ли ра
бочий удовлетворен данным ему от
ветом.

Эконмист планового отдела 
т. Васильева по поводу ответа на 
письмо рабочего т. Ганжурова из 
Зырянского леспромхоза заметила:

—  Если второй жалобы от тов. 
Ганжурова не поступило, значит, 
человек удовлетворен. Сама я об 
этом не справлялась...

Странное мерило!
В прошлом году бюро обкома 

(ШСС вскрыло серьезные не-̂  
•щетатки в рассмотрении жалоб и 
заявлений трудяшихся в некоторых 
организациях, потребовало от руко
водителей предприятий и учрежде
ний систематически обсуждать ход и 
правильность разбора заявлений 
трудящихся и принимать необходи
мые меры к устранению недостат
ков.

Факты же показывают, что в 
комбинате «Томлее» многое осталось 
по-старому.

С. КЫТМАНОВ,
Л. войТ Е Н ка

■»—

Б у д е т  епортяевдАжй: з а д
На расширенном заседания 

бюро Шегарского райкома 
ВЛКСМ и райкома физкульту
ры и спорта было принято ре
шение силами комсомольцев 
построить в райцентре спортив
ный зал площадью в 360 квад
ратных метров. Это решение 
нашло горячую поддержку у 
всех комсомольцев.

НАШ
ЖЕНСОВЕТ

А . Ж УЧЕН Н О ,
председатель жендовета
Зырянского леспромхоза

•ti
Прошло время, когда в лес люди 

.^риезжалй, чтобы «зашибить день
гу» 0 снова уехать в свои края. 
Сейчас лесозаготовители —  народ 
оседлый. Это настоящие хозяева ле
са, любящие свой край, свой лес
промхоз, свой поселок.

Уходят в прошлое и пережитки 
сезонщины '—  пьянки, неблаго- 
устроенйость жилищ. С каждьш го
дом лесники все больше украшают 
свой поселки, все культурнее стано
вится их жизнь. Но иногда нет-неТ 
да и даС'Г себя знать отрыжка прош
лого. Получит зарплату иной лесо
руб, напьется, устроит дома скан
дал. Но теперь такие поступки в 
поселке нашего Зырянского лес
промхоза не остаются безнаказан
ными, В поселке ведут борьбу с 
пьяницами и дебоширами. В первых 
рядах борцов за здоровый быт идут 
наши женщины, имеющие свою 
представительную организацию —  
женекий совет леспромхоза.

...В контору прибежала запла
канная женщина, нашла члена жен- 

, совета.
—  Помогите..

Опять напился?

—  Опять, —  отвечает женщина.' 
—  Так — человек как человек, а 
напьется — первый скандалист.

Перез нескольке минут предста
вительная делегация женсовета уже 
была на квартире рабочего нижнего 
склада Михаила Курочкина. Сначала 
хозяин храбрился, заяв.тял, что ему | 
эта «бабья делегация» нипочем, но 1 
когда женщины начали составлять i 
протокол о его пьяных похождени- ‘ 
ях, приумолк. Рано утром, перед 
выходом на работу Курочкин при
нес заявление; «Прошу женсовет,— 
пишет он, “  разобрать мое заяв
ление и простить меня. Я даю сло
ве, что у меня скандала в семейной 
Жизни больше никогда не будет. 
Еще раз прошу простить, я все за
мечания учту. Проситель Куроч
кин».

В чем дело? Почему добровольная 
общественная организация, не име
ющая никаких административных и 
дисциплинарных прав, какой яв
ляется женский совет леспромхоза, 
пользуется таким авторитетом?

Главное наше оружие —  си.ла 
общественного воздействия. Наш 
актив хорошо знает жизнь поселка, 
быстро реагирует иа каждое анти
общественное явление. Пьяницам, 
хулиганам, нарушителям трудовой 
дисциплины Крепко достается в 
стенгазете «Работница», которую 
мы выпускаем, в световой Газете 
«Луч», которая выпускается наши
ми женщинами и Демонстрируется 
перед началом киносеансов, их по
ведение мы резко осуждаем на ра
бочих собраниях. Поэтому вмеша
тельства женского совета в жизнь 
лесозаготовителей всегда действен
ны.

*
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На снимке: члены женсовета i ко, Т. 
Зырянского леспромхоза (сидят | Капуст 
слева направо)— А. К. Картофеле- Иваны 
ва, А. Д. Ушакова, А. Ф. Жучен- ' М. С.

)'<• I (стоят)—Е. К. 
П. Ватутина, Е. Ф.

Ф. Дробышенко, 
А. В. Окишева.

«Очень прошу,— говорит рабочий 
Кудрицкий,' —  не показывайте ме
ня в световой газете, честное слово, 
пить больше не буду».

Большой силой стал женсовет в 
нашем леспромхозе. Плены совета, 
многочисленный актив, группирую
щийся вокруг него, ведут разъясни
тельную работу среди женщин, по
могают школе и семье воспитывать 
ребят, настойчиво борются за здоро
вый быт, помогают рабочему коми
тету организовать культурный досуг 
лесорубов.

В состав лсепсовста входят наши 
активные общественницы: врач 
А, Д. Ушакова, домохозяйка А. К. 
Картофелевд, бухгалтер Г. П. Тодо- 
рова,- библиотекарь А. 6 . Окишева,

домохозяйка А. С. Плюскина, бу
фетчица М. С. Зверева и другие. 
Каждый месяц мы собираемся вмес
те, намечаем план работы, определя
ем, па что направить внимание на
шего актива.

А дел у пас немало. Членами 
женсовета и активистками в цент
ральном поселке и на лесопунктах 
читаются лекции на поспитате|Дьные, 
медицинские и Другие темы. Врач 
А. Л. Ушакова, например, прочла 
лекции «О вреде алкоголя», «.Лич
ная гигиена —  залог здоровья». 
Активистка 3. П. Ватутина подгото
вила один из номеров устного жур
нала. Учительница Овчинникова 
рассказа.чя в этот вечер о вреде ре
лигии, заведующий учебной частью

школы тов. Ватутин — о том, как 
создать дружную семью, 3. П. Ва
тутина рассказала о наших канди
датах в депутаты местных Советов.

Такие вечера, о которых лесоза
готовители всегда тепло вспомина
ют, не редкость в нашем посел
ке. Хорошо прошел, например, под
готовленный женсоветом литератур
ный вечер, посвященный творчеству 
М. Исаковского. В нем участвовали 
наши активистки, десятиклассники, 
учителя.

Первейшей своей обязанностью мы 
считаем помощь школе. Член жен
совета А. Ф. Дробышенко являет
ся председателем родительского ко
митета, а поэтому мы всегда в кур
се школьных дел. Многие члены со
вета Часто бывают на уроках, посе
щают школьников на дому, влияют 
на тех родителей, которые Забывают 
о воспитании детей.

Похорошел За последние годы наш 
лесной поселок. И это произошло 
не без участия женщин. Прошлой 
весной мы поручили всем Члена.ч 
сонета заботиться о благоустройство 
и озеленении улиц, а член совета 
Л. В. Окишева выступила по мест
ному радио с призывом: «В защиту 
зеленого друга». При активном уча
стии наших активисток Плюсниной, 
Окишевой, Зверевой, Иваньковой и 
других неузнаваемо изменилась тер
ритория около клуба. Здесь посади
ли деревца, разбили клу.чбы.

ЛСеНСкий актив заботится о Том, 
чтобы своевременно был произведен 
ремонт жилищ, помогает многодет
ным Матерям, старается улучшить 
.жилйщно-бытовые условия , работ
ниц леспромхоза. Недавно мы узна

ли л том, что трудно приходится 
одинокой работнице Надежде Агапо
вой. На ее иждивении трое детей н 
старая мать. Мы пришли на помощь, 
хотя работниц{1 пас и не просила об 
этом. По нашему ходатайству Н. 
Агаповой рабочим комитетом была 
ока,зана денежная помощь, ей под
везли дрова и сено.

Недавно наши активистки орга
низовали кружок художественной 
самодеятельности. Много волнова
лись, прежде чем выступить на сце
не, тщательно готовились. Белые 
платья, сарафаны, костюмы для 
танцев женщины сшили сами. 1 
февраля состоялся наш первый кон
церт в поселке Черный Яр. Тепло 
встречали лесоз.аготовителн своих 
доморощенных артисток. Особенно 
нм шшравились частушки в испол
нении Нлюсниной и Кругликовой, 
песни «Гуцулка» и «Журавли», ко
торые исполнила Зенцова, и венгер
ский танец в исполнении Дарен- 
ской. С этим же концертом мы вы
езжали иа Торбинский лесопункт. 
Там то:ке наше выступление понра
вилось. К Международному лсене,ко
му дню мы подготовили новую кон
цертную программу.

Сейчас мы готовим вечер, посвя
щенный тем. Кто борется за право 
на:п,шат1.ся членами бригад КоММу- 
нгштичсского труда.

Активной, интересной жизнью 
живут женщины нашего леспромхо
за. Своей скромной общественной 
работой мы помогаем партийной и 
профсоюзной организациям мобили
зовать коллектив леспромхоза на 
успешное выполнение заданий се
милетки,

Заготовку леса для стрсда- 
тельства решено вести мето
дом Воскресников. За первый 
воскресник .заготовили 200 ку
бометров леса, из них 70 кубо
метров стрелевали.

В. ПИРОЖКОВ.

новы й сахарный 
ЗАВОД
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Тернопольская область. В 
селе Хоростков Копычийско- 
го района построен один из 
крупнейших на Украине са
харный завод. Ои будет пе
рерабатывать 30 тысяч 
центнеров сахарной свеклы 
В сутки. Завод получил на
звание «Комсомолец», так 
как его строила Молодежь 
области, прибывшая сюда 
по комсомольским путевкам.

Многие юноши и девушка 
совмещали работу на строй
ке с занятиями на курсах, , 
где изучали аппаратуру бу
дущего Завода. Теперь оии 
трудятся иа новом пред
приятии.

На снимке (на переднем 
плане): комсомолка Ольга 
Гладнй — одна ИЗ лучших 
работниц сокоочистительно
го отделения. По окончании 
десятилетки она работала 
подсобным рабочим на 
строительстве завода.

(Фотохроника ТАСС),..
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Советская 
правительственная 
делегация в Индии

КОЧИН, 7 марта. (Корр. ду советским и индийским наро-
ТАСС). Гостящая в Индии прави
тельственна^ делегация Советско
го Союза, возглавляемая членом 
Президиума Верховного Совета 
СССР А . А . Андреевым, прибыла 
сегодня вечером в Кочин — важ
ный порт в штате Керала. Совет
скую  делегацию сопровождали 
главный министр штата Керала 
В, М. Ш . Намбудирипад, а также 
посол СССР в Индии П. К . Поно
маренко и посол Индии в СССР 
К . П. Ш . Менон.

На всем пути от озера Перияр 
до порта Кочин членов советской 
делегации сердечна приветствова
ли жители городов и селений 
штата Керала. Всюду — привет
ственные арки, флаги Индии и 
.СССР, цветы, лозунги в честь со
ветской делегации и дружбы меж-

дами.
В гсуэоде Алваи состоялся мно 

готысячный митинг жителей горо
да, на котором с речью выступил 
А . А . Андреев, передавший уча
стникам митинга горячий привет 
и наилучшие пожелания от совет
ского народа и Советского прави
тельства. Н икакие далекие рас
стояния и пропаганда империали
стов. заявил А. А . Андреев, не в 
состоянии помешать в с е . более 
крепнущ им узам братской друж
бы двух наших народов.

Сегодня вечером главный ми
нистр штата Керала Намбудири
пад дал обед в честь членов совет
ской правительственной делега
ции.

Е. ЕГОРОВ.

Обращение общегерманской рабочей 
конференции к рабочему классу

Г е р м а н и и

Постановление ЦК Коммунистической 
партии Чехословакии 

о жилищном строительстве
П Р А Г А . 8 марта. (ТАСС). 

Опубликовано постановление
Центрального Комитета K omm.vhh- 
стической партии Чехословакии о 
решении жилищ ной проблемы, 
принятое на состоявшемся 4 — 5 
марта с. г. пленуме Ц К  по докла
ду секретаря Ц К  О. Черника. В 
постановлении подтверждается за
дача, выдвинутая X I съездом 
К П Ч , — разрешить в основном до

1970 года жилищ ную  проблему. 
Для этого необходимо в 1959 
1970 годах построить 1.200 тысяч 
квартир и, таким образом, предо
ставить каждой семье квартиру. 
Строительство этих квартир до 
1970 года позволит полностью 
удовлетворить жилищные запросы 
трудящихся с учетом прироста 
населения.

М Е С Я Ч Н И К  В Е Н Г Е Р О С О В Е Т С К О Й  Д Р У Ж Б Ы
Б У Д А П Е Ш Т , 8 марта. (ТАСС). 

В связи с проходящим в Венгрии 
месячником венгеро-советской 
дружбы здесь состоялась конфе
ренция общества по распростране
нию научных знаний. На одном из 
заседаний конференции были об
суждены огромные достижения 
советского сельского хозяйства, 
вопросы использования советского 
опыта установления еще более 
тесного сотрудничества в этой об
ласти между Венгрией и Совет
ским Союзом.

По программе месячника в Дье- 
ре начались венгеро-советские 
сельскохозяйственные дни, на 
торжественном открытии которых 
с лекцией о развитии сельского 
хозяйства Советского Союза вы

ступил первый заместитель мини
стра земледелия В Н Р  Андраш 
Мадьяри. На лекции присутство
вало около 300 специалистов 
сельского хозяйства и председате
лей производственных кооперати
вов. Венгеро-советские сельскохо
зяйственные дни начались также 
в Секешфехерваре, Пече и Ньи- 
редьхазе.

Во многих городах страны на
чалась неделя советского кино. К  
началу недели советского кино в 
Эндреде (область Бекеш) было 
приурочено праздничное откры 
тие широкоэкранного кинотеатра.

С большим успехом проходят в 
Будапеште и в других городах 
Венгрии выступления советских 
артистов.

Русский язык с любовью 
изучается в Китае

Кажды й вечер, исключая суб
боту. диктор Пекинской народной 
станции объявляет на китайском 
и русском язы ках; «Начинаем 
уроки русского язы ка по радио». 
Двухгодичная школа . .и.э.учения 
русского языка по радио, органи
зованная Пекинской радиостанци
ей совместно с пекинским отделе
нием Общества кнтайско-совет- 
ской дружбы еще в первые годы 
Китайской Народной Республики, 
пользуется большой популяр
ностью.

Прослушав часовой урок, зани
мающиеся в этой школе выполня
ют домашние задания и получают 
квалифицированные консульта
ции опь(тных преподавателей. Для 
учащихся каждого курса дается в 
неделю три урока. Затем они 
дважды повторяю тся-в различное 
время с Тём. чтобы их мог послу
шать каждый рабочий или служа
щий Пекина, занимающийся в 
школе. В настоящее время на та
ки х  радиокурсах русский язьш 
изучают тысячи жителей китай
ской столицы..

Стремление трудящихся народ
ного Китая к изучению русского 
язы ка настолько велико, что его 
не могут удовлетворить многочис
ленные вечерние курсы  русского 
язы ка, созданные на предприяти
ях. в учреждениях и обществен
ных организациях. Кроме Пекина.^

школы русского языка по радио 
имеются также в Шанхае, Харби
не, Ухани, Тяньцзинё к  -Шэньяне.

Большую работу по изучению в 
Китае русского ’ языка осущест
вляет Общество китайско-совет
ской дружбы —  самая массовая 
общественная организация стра
ны. Обществом и его отделениями 
созданы вечерние школы и курсы 
русского языка во всех крупны х 
и средних городах всех провин
ций и автономных областей рес
публики. Массовыми тиражами 
Общество издает в помощь обуча
ющимся учебные пособия и выпу
скает на русском языке журналы.

Русский язы к в Китае, препо
дается в, средних школах, где он 
является' сейчас основным иност
ранным языком, а также во всех 
техникум ах. и вузах. В Пекинском 
университете, в институте Цинхуа, 
в университетах Тяньцзиня. Ш ан
хая и Ухани открыты  факультеты 
русского языка, которые наряду 
со специальными институтами в 
Пекине, Ш эньяне. Харбине и 
Ш анхае готовят квалифицирован
ных переводчиков и преподавате
лей русского языка, потребность 
в которых растет в Китае с. ка ж 
дым годом.

А. ШАРОНОВ, 
(корр. ТАСС).

Пекин.

Б Е Р Л И Н , 8 марта. (ТАСС). 
Агентство А Д Н  передало «Обра
щение к  германскому рабочему 
классу», принятое на общегерман
ской рабочей конференции в Лейп
циге. «Перед немецким рабочим 
классом, говорится в обращении, 
стоит ответственная задача обес
печить мир и помешать роковой 
по.титике атомной войны, проводи
мой боннскими милитаристами.

Дважды за последние 50 лет 
германский милитаризм ввергал 
наш народ в кровавые мировые 
войны. Теперь в Западной Герма
нии прежние милитаристы, прово
дя атомное вооружение своей ар
мии НАТО , готовят новую миро
вую войну. В прифронтовом горо
де Западном Берлине они создали 
опасный очаг провокаций для раз
вязывания атомной войны. В Бон
не антикоммунизм, реваншизм и 
шовинизм возведены в государст
венную политику. С их помощью 
намереваются, ка к  однажды уже 
было при Гитлере, натравить .за
падногерманский рабочий класс 
на другие народы и подготовить 
его к  войне против социалистиче
ского мира. С помощью этой ан
тинациональной политики запад
ногерманские милитаристы безжа
лостно ставят на карту существо
вание немецкого народа.

Дважды за последние 50 лет 
германскому рабочему классу при
шлось нести тяжелое бремя под
готовки мировых войн, самих 
войн и их последствий. Теперь во- 
еннопромыш.яенные концерны и 
милитаристы хотят вновь выжать 
из западногерманского рабочего 
класса миллиардные суммы для 
проводимой ими подготовки вой
ны. Со времени последних выбо
ров в бундестаг общее повышение 
цен имело место 147 раз. Квар
тирная плата, транспортные тари
фы и социальные страховые взно
сы повышены. Реальная заработ
ная плата сократилась. Эксплуа-

I тация принимает все более острые 
формы.

Антинациональная политика 
Аденауэра несет западногерман
скому рабочему классу лишь н у ж 
ду, лишение прав и войну».

«Выход для рабочего класса и 
всего германского народа, —  под
черкивается в обращении, —  со
стоит в заключении мирного до
говора с Германией, предложенно
го Советским Союзом.

— Он принесет рабочим и всем 
трудящимся прочный мир и осво
бодит ИХ;.от страха перед атомной 
смертью.

— Он открывает возможность 
для обуздания и преодоления гер
манского милитаризма, уже дваж
ды ввергавшего Германию и Евро
пу в страшную катастрофу.

—  Он высвободит миллиардные 
суммы, расходуемые на вооруже
ние и ' оккупацию , для удовлетво
рения справедливых социальных 
и культурны х запросов западно- 
германских рабочих.

— Он устранит торговые огра
ничения и даст многим западно- 
германским рабочим Полную, рабо
чую  неделю и уверенность в зав
трашнем дне.

—  Он даст всему германскому 
народу полный суверенитет и по- 
з в о л и т \е м у  самому определить 
свою судьбу.

—  Он откроет путь к  мирному 
воссоединению обоих германских 
государств через конфедерацию.

Рабочие' и члены профсоюзов!
Такой мирный договор принес 

бы германскому рабочему классу 
величайшую пользу. Его содержа
ние отвечает нашим требованиям 
и совпадает с важнейшими реше
ниями съездов объединения сво
бодных немецких профсоюзов и 
объединения немецких профсою
зов,. а также общегерманских ра
бочих конференций. Поэтому сей
час можно и должно сообща ве
сти борьбу за заключение мирно

го договора с Германией и за пре
одоление германского милитариз
ма. Когда силы рабочего класса, 
силы мира разобщены, дело мира 
страдает, а дело милитаризма вы
игрывает. Поэтому мы. герман
ские рабочие и члены профсою
зов. должны достичь взаимопонк- 
мания, ибо — являемся ли мы 
социал-демократами или коммуни
стами, христианскими демократа
ми или б е с п а р т и й н ы м и в с е  мы 
в равной мере подвергаемся угро
зе милитаризма и его, опасной ан
тинациональной политики».

Общегерманская рабочая кон 
ференция призывает проводить на 
предприятиях, в организациях ра
бочих партий и в  профсоюзных 
организациях ш ирокую  дискуссию 
о советском проекте ' мирного до
говора и его значении для немец
кого , рабочего класса; установить 
официальные отнршения , ’ между 
рабочим иорганизациям и  Запад
ной Германии и ГД Р ; бороться за 
проведение мирного ..соревнования 
между объединением , немецких 
свободных профсоюзов и объеди
нением немецких профсоюзов в 
борьбе за мир, мирный договор и 
за интересы рабочих; поддержи
вать .западногерманских рабочих, 
пострадавших от «свободных 
смен» и сокращенной ' рабочей не
дели; обеспечить западногерман
ским рабочим, пострадавшим от 
кризиса, надежное существование 
в ГД Р . В заключение обращения 
говорится;

«Добивайтесь взаимопонима
ния! Протяните друг другу брат
скую  руку ! Проводите на всех 
предприятиях и в профсоюзных 
организациях мощную кампанию 
за преодоление германского мили
таризма, за заключение мирного 
договора с Германией, который 
обеспечит всем немецким рабочим 
мирную жизнь, социальную обес
печенность и растущее благосо
стояние!».

С П О Р Т

з и м н я я  СПЯРТАКИЯДН 
ОБЛАСТИ

Положение в Ньясаленде
Л О Н ДО Н , 8 марта. (ТАСС). 

Положение в Ньясаленде продол
жает оставаться напряженным. По 
сообщениям печати, в Ньясаленде 
происходят демонстрации и ми
тинги африканского населения, 
которые нередко заканчиваются 
вооруженными стычками с поли
ц и е й ,  и. войсками. Африканцы 
строят баррикады на дорогах, раз
руш аю т, мосты. чтобы затруднить 
передвижение английских войск и 
полиции. Йак сообщает агентство 
Юнайтед Пресс Интернейш нл/ .6 
марта военный патруль открыл 
огонь по большой толпе африкан
цев в населенном пункте Мнопе- 
ла, вооруженных копьями, топо
рами и ломами. Один африканец 
убит и один ранен. По данным га
зеты «Обсервер», только за четы
ре последних Цня уби^о 37 негров 
и 249 арестовано. Стремясь как- 
то «оправдать» жестокие репрес
сии против участников националь-
но-освободител ьного-

местные колониальные власти пу
стили слух о том. будто бы в 
Ньясаленде имел место «заговор 
африканцев против бел.чх» с 
целью их «физического уничтоже
ния». Один из негритянских лиде
ров К. Чиу.ме, приехавший вчера 
в Лондон с целью рассказать ми
ру правду о положении в. Нья.са- 
лёнде, охарактеризовал утрерж- 
дения о «заговоре» как  «полней- 
.щую чепуху, которой никто не ве
рит».

Репрессии в Ньясаленде вызы
вают в Англии волну протестов. 
К а к  сообщает агентство Рейтер, 
исполком шотландской либераль
ной партии принял вчера резолю
цию'. осуждающ ую использование 
вооруженных сил против населе
ния Ньясаленда и призывающую 
английское правительство устра
нить причины, вызывающие вол
нения среди африканцев. Газета 
«Рейнольдс ньюс», отвергая ут-

движ еиия ,' верждения ' о каком-то «заговоре»

ИЗВЕЩЕНИЯ
Томский горком КП С С  извеща

ет, что 11 марта, в 7 часов вече
ра, в Доме ученых состоится за
нятие лектория для ученых. Ч и
тается лекция на тему; «Творче
ское развитие марксистско-ленин
ской теории X X I съездом КПСС ».
Лектор — профессор К . ,П. Яро- 
ш евский...

11 марта, в 7 час. вечера, в об
ластном лектории состоится леКг 
ция .из цикла о международной 
жизни на тем у;, «Мировые дости
жения Китайской Народной Рес
публики». Читает кандидат юри
дических наук доцент Меле- 
хин Б. И. '

К сведению слушателей школы 
рабочих корреспондентов.

1 i  марта, в 7, часов вечера, в 
кабинете печати редакции газеты 
«Красное Знамя» (проспект имени 
Ленина, 13) состоится очередное 
занятие школы рабкоров.

Тема занятий; «Освещение в 
печати вопросов социалистическо
го соревнования и передового 
опыта». '

, 1 2  марта, в 8 час. вечера, в об
ластном лектории дтя учащихся 
ремесленных училищ  состоится 
лекция на . тему: « X X I съезд 
КПСС о воспитании советского 
молодого человека». Читает кан
дидат филологических наук Вью- 
кова М. Н.

Приглашаются также члены 
редколлегий многотиражных и 
стенных газет.

13 марта в 7 час. вечера, в об
ластном лектории для учащихся 

классов и готовящихся к по
ступлению в вузы состоится лек
ция-консультация по литературе 
на. тему: «Роман М. Ю. Лермон
това «Герой нашего времени».

ньясалендцев, пишет, ч то ,, если 
репрессии будут продолжаться, 
«Ньясаленд превратится в анг
лийский А лж ир» . Газета подчер
кивает, что дело не в «заговорщи
ках», а в том. что весь народ 
Ньясаленда поднялся на борьбу 
против господства белых, и этот 
народ имеет полное право на не
зависимость. Газета предупрежда
ет английское правительство, что 
ес.чи оно не примет мер, то «бу
дет нести прямую ответственность 
за кровопролитие, которое почти 
наверняка последует». Газета 
«Обсервер» выступает с требова
нием послать в Ньясаленд парла
ментскую комиссию для расследо
вания. Эта же газета сообщает, 
что в Кении (колония к  северо- 
востоку от Ньясаленда) приведе
ны в боевую готовность англий
ские войска, т. к. опасаются вол
нений под влиянием событий в 
Ньясаленде.

ПОГОДА
По сообщению Томского гидро- 

метеордлогического бюро, 10  мар
та по области ожидается перемен
ная облачность, по крайним севе- 
ро-,западным районам снег, по 
остальным — без осадков, ветер 
к)го-западный, 3 — 7 метров в се
кунду, температура воздуха от 
2 градусов тепла до 3 градусов 
мороза.

В последующие два дня по 
Томской области ожидается об
лачная, с прояснениями погода, 
преимущественно без осадков, ве
тер южный, 5 — 10 метров в се
кунду, температура воздуха 
ночью 8 — 13 градусов мороза, 
днем —  от 3 градусов мороза до 
2 градусов тепла.

Несколько дней в Томске идет 
острая спортивная борьба на ле
дяной дорожке катка, хоккейных 
полях, лы жны х трассах и трам
плинах за командное и личное 
первенство, за почетное звание 
чемпионов области на 1959 год.

Закончились состязания по 
конькобежному спорту, где побе
ду оспаривало около ста лучших 
конькобежцев 15 ф изкультурных 
организаций Среди женщин наи
большего успеха добилась спорт
сменка ДСО «Труд» Галина Га- 
лышева. Она завоевала звание 
чемпионки области по сумме мно
гоборья (232,466 очка). Занявшая 
второе место Зинаида Башкирова 
(«Труд») проиграла победительни
це лишь 33 тысячных очка. На 
третье место вышла Нина Берлин
ская (педагогический институт).

На дистанции 1.000 метров 
Г. Галышева установила новый 
рекорд томского катка ДСО 
«Труд» (1 минута 50.2 секунды).

Среди мужчин чемпионом обла
сти впервые стал Николай А нд
реев (ДСО «Труд») с результатом 
в большом многоборьи 207,316 
очка. Второе и третье места за- 

I няли студенты политехнического 
' -института Станислав Чубрик и 

Леонид Ковригин. В командном 
зачете по группе вузов на первое 
место вышла команда Томского 
политехнического института: сре
ди ДСО и ведомств победила 
команда ДСО «Труд».

Выступая в специальном забеге 
на побитие рекорда области на 
дистанцию 1.000 метров, С. Чуб
рик добился высокого результата 
—  1 минута 38,3 секунды. Этот 
результат намного превышает ста
рый рекорд.

В субботу и воскресенье разы
грывалось первенство по фигурно
му катанию нч коньках. Чемпио
нами области среди мужчин стал 
Ю рий Ш кольны й (политехниче
ский институт), выступивший по 
программе мастеров, среди жен
щ ин— Ия Афонина Ш СО  «Труд»),

В парном смешанном катании 
хорошо выступили Быкова и Ли- 
тасов (университет). В обще
командном зачете победили фигу
ристы университета.

К а к  и всегда, наиболее массо
выми явились состязания по лы ж 
ному спорту.

В первый день было разыграно 
лично-командное первенство в гон
ках на дистанции 5 километров 
для женщин и 15 — для мужчин.

Наибольшего .успеха среди жен
щин добились студентки пединсти
тута под руководством тренера 
А. Далингера. Представительница 
этой команды Лидия Толмачева 
стала чемпионкой — 22 минуты

18 секунд, а В. Иоч заняла вто
рое место — 23 минуты 05 секун
ды. Такой же результат у  заняв
шей третье место Н. Прушинской 
из команды политехнического ин
ститута.

Очень интересно прошла гонка 
на дистанции 15 километров сре
ди мужчин. Победу одержал ма
стер спорта Владимир Толмачев 
(университет) с результатом 50 
минут 39 секунд. В. Толмачев де
сятый раз завоевывает звание 
чемпиона области. Второе место 
занял Солдатенко (педагогический 
институт) со временем 55 минут 
04 секунды, третье — Харитонов 
(Вокзальный район) —  55 минут 
17 секунд.

Второй день соревнований по 
лыжам был посвящен эстафетам.

В женской эстафете 4 X 3  кило
метра острая борьба разверну
лась между командами педагоги
ческого института. ДСО «Уро
жай» и ДСО «Динамо». Победила 
опытная команда лы ж ниц педаго
гического института в составе 
Иоч, Ромашовой, Толмачевой и 
Лазаревой со временем 53 минуты 
35 секунд.

Следует отметить успех л ы ж 
ниц сельского спортивного обгЦе- 
ства «Урожай» Поданевой, Ведер
никовой, Новокшановой и Вагано
вой, вышедших на общее второе 
.место. Лучшее личное время на 
этапе— 12 минут 50 секунд — по
казала Л. Толмачева.

В лыжной эстафете 4 Х Ю  кило
метров развернулась борьба за 
призовые места между командами 
политехнического, педагогичёско-, 
го институтов и университета. На 
первом этапе отличный резуль
тат —  35 минут 37 секунд — 
показал мастер спорта В. Толма
чев. Только 13 секунд проиграл 
победителю этапа Попадюк из 
команды политехнического инсти
тута. В дальнейшем команда Том
ского политехнического института 
прочно захватила инициативу и 
заняла первое место.

Большого спортивного успеха 
добился Николай Терентьев из 
команды гарнизонного Дома офи
церов. Участвуя в пры ж ках на 
лыжах с трамплина в зачет л ы ж 
ного двоеборья, он достиг в пер
вой же попытке дальности пры ж
ка, равной 71 метру. Это новый 
рекорд томского трамплина.

После первых двух дней сорев
нований в общекомандном зачете 
по лыжному спорту в своих груп
пах лидируют команды политехни
ческого, педагогического институ
тов, университета, ДСО «Дина
мо», «Труд-1» и  «Урожай».

В. САЛНИС,
главный судья спартакиады.

Лидируют по-прежнему 
новосибирцы

Четвертый тур  зональных со
ревнований по шахматам отличал
ся на редкость содержательной 
творческой борьбой. Команда Н о
восибирска со счетом 6:0 одержа
ла победу над алтайскими шахма
тистами. Остальные встречи оста
лись неоконченными. Омичи с ре
зультатом З.Т вед.у.т матч против 
тюменцев, а кемеровские ша.хма- 
тисты со счетом 2 ,5:0,5 выигры
вают у томичей. Ничейный ре
зультат 2:2 зафиксирован во 
встрече иркутян с красноярцами.

К  началу пято; о тура ведущее 
положение занимали пггхматисты 
Новосибирска. Поэтому особый 
интерес в пятом туре вызвала их 
встреча с командой Омска, кото
рая занимала второе место.

Первой закончилась партия 
между мастерами Тарасовым 
(Омск) и Лутиновым (Новоси
бирск). После непродолжительной 
борьбы противники согласились 
на ничью. Мастер Крогиус (Ново
сибирск) победил кандидата в ма
стера Русакова (Омск). Общий

итог матча О мск— Новосибирск 
3:2 (при одной отложенной пар
тии) в пользу новосибирцев.

Ш ахматисты Томска встрети
лись с иркутянами. .Злобину 
(Томск) удалось в начале партии 
выиграть качество у Трейбица. 
Однако в выигранном окончании 
он просмотрел ферзя и сразу же 
капитулировал. В сицилианской 
затците Иванов (Томск) переиграл 
Лаврентьева и добился победы, 
Демидова (Томск) проиграла Пав- 
люченковой, а Фадькина (Томск) 
— Апарциной. Другие партии 
матча остались 'незаконченными, 
при счете 3:1 в пользу ирк.утян.

Оста,льные встречи пятого тура 
дали следующие результаты: А л 
тайский край — Кемеровская об
ласть 1,5:1,5 (три партии отложе
ны).

После пяти туров — впереди 
новосибирцы, набравшие 23.5 оч
ка из 30 при одной неоконченной 
партии.

В. ШУВАЛОВ, 
главный судья соревнований.

J
Редактор В. А. КУЗЬМИЧЕВ.

10 марта — «Братья Ершовы».
11 марта — «Чайки над морем».

Начало спектаклей в 8 час. ве
чера.
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Кинотеатр имени М. Горького
10  марта — новый цветной ху 

дожественный фильм «Поэма о МО. 
р.е». Сеансы; 8-50. 10-50, 12-50,
2-50, 4-50 6-50. 8-50, 10.50.'

Зал кинохроники
10  марта —  новый докумен

тальный фильм «Съезд строите
лей коммунизма. На внеочередном 
XXI съезде КПСС».

Сеансы: 8-50, 10-15. 11-40,
1-05. 2-30. 3 -5 5 .-5 -2 0 .  6-45,
8-10, 9-35. 11-00.

Кинотеатр имени И. Черных
10 марта. Большой зал — новый 

художественный фильм «Поэма о 
море». Сеансы: 8 30, 10-35, 12-40. 
2 .45, 4 -50, 6-55, 9. 11. Малый
зал — «Прекрасная Инкери». Се
ансы: 9. 10-40, 12-20. 2 ,-3 -40 .
5-20. 7, 8:40, 10-20. (Дети до 16 
лет не . допускаются).

На постоянную работу требу
ю тся’ . прораб, мастер-строитель, 
зем,лекопы, печники, каменщики, 
пилорамщики и столяры.

Обращаться- г. Томск. улица 
Войнова, 51, отдел кадров.

3 — 2

ВНИМАНИЮ читателей 
газеты „Красное Знамя"

Во всех отделениях связи и на подписных 
пунктах продолжается прием подписки на 
областную газету „Красное Знамя" на апрель 
и последуюи^ие месяцы 1959 года.

Подписная цена: на I месяц — 5 рублей, на квар
тал—15 рублей, до конца года—45 рублей.

Подписка на II квартал принимается до 26 марта с. г.
Облсоюзпечать.

ш т■тШ

Анжерскому ордена Ленина машиностроительному заводу 
на постоянную работу требуются: опытные инженеры и техни
ки для работы конструкторами и технологами в отделах С К В  
и главного технолога, а также инженеры и техники, имеющие 
опыт работы в механических, кузнечных, литейных и котель
носварочных цехах.

Заводу требуются: инженеры-химики и переводчик, знаю
щий немецкий, английский языки.

За справками обращаться: Кемеровская область, гор. Анже- 
ро-С.удженск, .ул. Ванцетти, 1, отдел кадров. 3 — 1

Управлению понтонного моста 
требуются: начальник спасатель
ной станции, электросварщик, 
слесарь, электрик, кузнец, плот
ники, матросы и рабочие, спаса
тельной станции.

Обращаться: г. Томск, М осков
ский тракт, 119, телефон 39-04.

2 — 1

Автотресту требуются: инженер 
или техник строитель, инженер
(знающий автодело).

Обращаться: г . 'Том ск, улица 
П.ушкина, 10. , 2 — 2

ш ш  
0 оТомская областная контора по прокату кнно(})ильмов |

с 12 марта выпускает на экраны кинотеатра им. И. Черных 
кнноповесть

Томской махорочной ' фабоике 
требуются- экономист по труду, 
плотники, каменщики.

Обраи1эгься: г. Томск, переулок 
1905 года, 14. 3 — 2

f

(По мотивам пьесы И. М икитенко «Диктатура»)
Сценарий Александра Левады.
Постановка Василия Лапокныша.
Композитор Ю. Мей'гус.
Роли' исполняют; Григ'орий Дударь — П. Усовниченко. Петр 

Малрштан — В. Арк.Ушенко, Андрей Чирва — А. Хвы.ля, 
М акар Пнвень — Д. Милютенко. Настя — Н. Доценнс); сек
ретарь окруж кома — И. Переверзев. Октана — А. Роговцева.

^  Производство Киевской киностудии им. А . П. Довженко. §  
«  1957 г. g

Отделу «Союзпечати» томской i 
конторы связи требуются штат
ные и внештатные киоскеры.
*  Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 1.

Томской областной санэпид
станции требуются: энтомологи, 
помощники энтомологов, медицин
ские сестры и рабочие (бонифика- 
торы).

Обращаться: г. Томск, проспект 
.имени Ленина, 34. 2 — 1

Артели «Рационализатор» сроч
но требуются мастера 7 — 8 раз
рядов по пошиву модного дамско
го платья.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Подгорный, 12. 2 — 2

Политехнический институт про
даёт кровати по безналичному 
расчету.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Тимирязева, 9. 2 — 2

Участку «Росторгмонтаж» тре- 
б),'ются' шофер.мотоциклист, сле
сарь по ремонту компрессоров, 
механики-холодильщики.

Обращаться; г, Томск, переулок 
Кооперативный, 4. 2 — 2

Торгово-закупочной базе Том
ского обллесурса требуются: това- 
рораздатчики, шкипера, кочегары, 
рабочий, помощники механика и 
капитана.

Обращаться; г. Томск, Нижний 
луг, 4, телефоны 22-86, 29-20.

3 — 3

Управлению промышленности 
продовольственных товаров тре
буется на постоянную работу ин
женер-механик.

. Обраидаться' г. T 'j m c k , пер. Ба- 
теньковэ. 3. 3-й этаж, комната 36, 
отдел кадров.
_______________________________ 3 — 2

Завод «Сибэлектромотор» про
дает неликвидные материалы:
стальные плиты для штампов, 
сталь ,ЗХНМ. ферромарганец, ка 
чественные электроды, конденса
торы разные, генераторы П Н  2,5 
киловатта, картон, касторовое мас
ло, бумагу водонепроницаемую, 
карбид кальция, обрезки легиро
ванных сталей, кадмий сернокис
лый, воск и другие материалы.

Обращаться ежедневно в отдел 
снабжения: г. Томск. проспект 
имени Кирова, 58. 3 — 1

Гр-ка Шибанова Анастасия 
Кузьминична, . проживающая в 
г. Томске, переулок Островского, 
29, кв. 1. возбуждает дело о рас-̂  
торжении брака с гр-ном Ш ибано
вым Михаилом Ивановичем, ппо- 
живающим в г. Томске, улица Бе
линского, 80, кв. 5.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 3-го участка Киров
ского района г. Томска.

Гр-ка Родикова Платонида Ил
ларионовна, проживающая в 
г. Томске, возбуждает дело о рас
торжении брака с гр-ном. Ролико
вым .Александром Ивановичем, 
проживающим а г. Томске, улица 
Пуш кина, 27.

Дело подлежит рассмотрению в 
народном суде 2-го участка В ок
зального района г. Томска.
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